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хлопковолокно
д л я  М Е Д И Ц И Н Ы
в Гулистане введена в эксп

луатацию первая очередь произ
водства бинтов и хирургических 
марлевых салфеток, это произ- 
водство на акционерном пред
приятии "Сарбонтекс" стало ре
альностью благодаря проекту 
концерна “Узфармсаноат". Он бу
дет введен в действие в два эта
па. Сейчас завершен Ьй этап — 
организация прядильного произ
водства по переработке хлопко- 
волокна объемом 1.236 тонн. Для 
этого использованы собственные 
средства концерна в размере 180 
миллионов сумов. До завершения 
2-го этапа вся готовая продукция, 
а это 100 тонн качественной пря
жи, будет экспортироваться и вы
ручка направляться на обслужи
вание получаемого кредита.

С Л А Д К И Й
Э К С П О Р Т

— Еще одно узбекско-россий- 
ское совместное предприятие — 
'Асака-АСК” создано в Андижан
ской области. Его учредителями 
явились областное объединение 
“Мевасабзавот'’ и общество с ог- 
)аниченной ответственностью из 
1ерми “АСК” , — рассказал хоким 

Асакинского района Тиллаволди 
Якубов.

Ежегодно здесь будут перера
батывать 2.150 тонн овощей, 400 
тонн фруктов и производить бо
лее 1 миллиона условных банок 
овощных консервов, в том числе 
компоты, варенье и соки. В СП 
установлено современное обору
дование из Югославии, Румынии, 
Германии. На нем по новым тех
нологиям будут работать 600 че
ловек, что немаловажно для сель
ской глубинки. Вся продукция 
пойдет на экспорт. Рынки сбыта 
определяет российский партнер. 
Первую партию продукции на
мечено произвести во второй по
ловине 2(Х)0 года.

Н О В Ы Е  У Ч Е Б Н И К И  
Р Я

С Е М И К Л А С С Н И К О В
На Ташкентской книжно-жур

нальной фабрике запущена в эк
сплуатацию новая вьГсокопроиз- 
водительная линия по выпуску 
школьных учебников. Автоматизи
рованный конвейео линии позво
ляет увеличить объемы полнос
тью сброшюрованных и сшитых 
книжек за одну рабочую смену до 
15 тысяч единиц.

В связи с тем, что учащиеся 
7-х классов школ нашей респуб
лики а числе первых переходят 
на латинскую графику, решено, 
что в первую очередь будет на
лажен выпуск учебников для них.

“Т А Ш К Е Н Т  -  Н У К У С ” , 
О С О Б Ы Й

Сегодня вечером со столично
го вокзала "Северный" в Респуб
лику Каракалпакстан отправится 
спецпоезд. Он доставит по месту 
назначения отряд медиков и груз 
медикаментов на общую сумму 
семь миллионов сумов.

Эту акцию проводит Междуна
родный благотворительный фонд 
''Соглом авлод учун" вместе с 
ГАЖК "Узбекистон темир йулла- 
ри", врачи из медсанчасти кото
рой составили бригаду волонте
ров. Вместе со специалистами 
фонда на местах, осуиюствляю- 
щими с помощью амбулансов 
медико-социальный патронаж, 
они станут оказывать жителям от
даленных районов диагностичес-
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кую и иную помощь, при этом 
будут широко использоваться 
возможности поезда, оснащен
ного медицинской аппарату^юй, 
и распределяться лекарства, 
поступившие по линии г^а ни - 
тарной помощи.

П Р А З Д Н И К
У З Б Е К С К О Г О

Я З Ы К А
состоится завтра утром в Рес
публиканском центре образова
ния. Его организаторы ~  Мини
стерство народного образова
ния и журнал "Преподавание 
языка и литературы" — прове
дут презентацию Центра узбек
ского языка и созданного груп
пой специалистов учебника "Уз
бек тили" для иностранцев, а 
также Республиканской ассоци
ации преподавателей государ
ственного языка.

В мероприятии примут уча
стие ученые-методисты по пре
подаванию госязыка, препода
ватели узбекского языка из всех 
регионов республики и учащи
еся, которые покажут фрагмен
ты из нового учебника.

На праздник приглашены де
ятели литературы и искусства 
Узбекистана, жу|эналисты, пред
ставители дипкорпуса и другие 
зарубежные гости.

У Д В А И В А Ю Т
С И Л Ы  И  

В О З М О Ж Н О С Т И
Для жителей города Ширин 

Сырдарьинской области вскоре 
постоит в реализацию продук
ция хлебопекарного цеха, мощ
ность которого 150 буханок в час. 
Возможно, данное событие и не 
имело смысла выделять особо, 
если бы не такой примечатель
ный факт новое производство 
принадлежит Обществу Красно
го Полумесяца, вложившему в 
его создание с(юдства из полу- 
^нного им гранта. Предприни
мательская инициатива струк
турного подразделения поддер
жана Национальным обществом, 
разработавшим совместно с 
Мехшународной федорацией КК 
и КП программу "Развитие". 
Цель ее — укрепление матери
альной базы гуманитарных об
щественных организаций, спо
собных активнее участвовать в 
решении социальных проблем 
не тблько за счет поступлений, 
но и заработанных собственны
ми силами денег. Этой же за
даче будет служить и взятый зе
мельный участок под возделыва
ние картс^ля Советом Красно
го Полумесяца Ферганской об
ласти в С^хском районе. А 100 
добровольцев-волонтеров выз
вались помочь вырастить высо
кий урожай клубней.

К Т О  Л У Ч Ш И Й  
И З  Т А Ш К Е Н Т С К И Х  

П Е Д А Г О Г О В
Сегодня в драматическом те

атре имени Аброра Хидоятова 
соберется педагогическая об
щественность, чтобы опреде
лить лучшего учителя года сре
ди ташкентских преподавате
лей. К финальному туру подо
шли семь претендентов, кото* 
рые ныне будут оспаривать пра* 
во на участие в республиканс
ком конкурсе. Предварительные 
этапы показали, что все они об
ладают высокими профессио
нальными качествами, так что 
судьям непросто будет опре
делить из них сильнейшего.

По сообщениям наших корреспоидвнтоа, 
НИА «Туркистои-пр^сс» и УэА. I

СООБЩЕНИЕ ЦЕНТРАЛЬНОГО БАНКА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

и§игтльиый бат Р е с щ М т  Узбвт:тоиуоптоош}^13

у^ та  и таможенных ппшпвжлй х/

) австралийский доллар 
I австрийский шиллинг 
1 английский фунт 
стерлингов
10 бельгийских франков 
1 голландский гульден 
10 греческих драхм 
1 датская крона 
1 дирхам ОАЭ 
1 доллар США 
1 египетский фунт 
10 испанских песет 
100 итальянских лир 
I канадский доллар •
) китийский юань

88,80 10 люксембургскж франков ^^,19
10,32 1 малайзийский ринг т ит 39,17

1 немецкая марка 72,58
235,91 1 тюльский злотый 35,65
35,19 1СДР 199,56
64,42 10СЮ турецких лир 0,25
4,24 1 финляндская марка 23,86
19,06 1 французский франк 21,64

40,52 1 швейцарский франк 90,24
148,82 ) ЕВРО 141,96
43,40 10 южнокорейских вон 1,34
8,53 10 японских иен 14,06 
7,33

101,14 1 российский рубль 5,22
17,97 1 украинская гривна 27,40

к /  Курсы УС7ЛНОШЛ0ИЫ б м  обшзлгшльстш ЦфНТртЛк- 
МОП) блнка Республшш Уябфктстшм покупать или про- 
дашаты валюты по данному курсу.

На берегу ташкентс
кого канала Бозсу за
вершается строитель- 
ство мемориального 
комплекса ^(Шахидлар 
хотираси», сооружае
мого по инициативе 
Президента Ислама 
Каримова.

Сейчас облицовываются мра
мором колонны памятника, инте
рьер купола украшается резьбой 
по ганчу. Заканчиваются работы 
и на мосту через Бозсу. А вок
руг мемориального комплекса 
радует взор живой зеленый ко
вер.

— Не удивляйтесь тому, что 
вокруг памятника пока что не все 
благоустроено, — говорит руко
водитель строительного предпри
ятия треста <Паркентсувк^илиш> 
Тахир Акромов. — На площадке 
заканчиваются благ<^троитель- 
ные и отделочные работы. В бли
жайшие дни вокруг памятника

будут посажены цветы. А берега 
Бозсу оденутся в красный гранит. 
В вечернюю пору вокруг зажгут
ся огни цветных фонарей.

В субботние дни на хашар к 
строителям приходят активисты 
махаллей, аксакалы, ^рабочие и 
служащие предприятии и органи
заций. Большую помощь оказыва
ют также и студенты Ташкентско
го института связи, юридического

и педиатрического институтов, 
учащиеся колледжей и лицеев.

В скором времени новый ме
мориальный комплекс столицы

НА СНИМКАХ; внешний ви 
В. Зобнин — заливщик пе
Е. Мещеряков и А. Х ^бры х; В. Сафронов — рабочий фирмы 
«Алеспенобетон». Эта фирма выполняет рамты по заливке 
моста пенобетоном через Боэсу.

Фото Татьяны КРАВЧЕНКО.

станет одним из ее достоприме
чательностей.

Н.УСМАНОВА, 
корр.УэА.

1ИД мемориального комплекса; 
но^тона; геодезисты ТашПИИИ4

У К  А 3
Президента
Республики
Узбекистан
О  назначени и  

Х о л т а е в а  Т .  
м и н и с тр о м  

с е л ь с к о го  и 
в о д н о го  хо з я й с тв а  

Р е с п у б л и к и  
У з б е к и с т а н

Назначить Холтаева Туропа 
министром сельского и водного 
хозяйства Республики Узбекис* 
тан.

Президент 
Республики Узбекистан

И.КАРИМОВ
гор. Ташкент,
17 апреля 2000 г.

«ДОВЕРИЕ НАРОДА -  ВЫСШАЯ
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ »

шк ишончи -

Вышла в сеет книга «Доверие 
народа — высшая ответствен
ность», подготовленная в изда
тельстве «Узбекистон- Государ
ственного комитета по печати. 
Этот сборник, вобравший в себя 
ценные докумюнты, связанные с

важным событием в жизни нашей 
страны в начале нынешнего года 
— выборами Президента Респуб
лики Узбекистан, будет служить 
полному раскрытию историческо
го значения этого важного поли
тического мероприятия.

Основную часть книги состав
ляют речи руководителя государ
ства Ислама Каримова в качестве 
кандидата на пост Президента на 
в т о ^  срок во время его встреч с 
избирателями, а также его доклад 
на первой сессии Олий Мажлиса 
второго созыва. Слова Президен
та; «Своей главной целью, содер
жанием моей жизни я считаю про
должение начатых дел, служение на 
пути осуществления ваших на
дежд. Для меня нет более высо
кой цели, другого счастья» — не
сомненно, вызовут в сердце каж
дого из нас искренний отклик.

Президентские выборы яви
лись новым важным шагом нашей 
страны на пути к демократии.

Они показали высокую полити
ческую активность граждан, их 
стремление к непосредственно
му участию в формировании го
сударственного правления путем 
использования своих избиратель
ских прав. Этим самым всему 
миру было продемонстрировано, 
что Узбекистан не только сторон
ник принципов свободного де
мократического развития, но и 
то, что он последовательно про
водит их в жизнь. Это ярко отра
жается во всех документах, кото
рые опубликованы в книге, — е 
высказываниях зарубежных на
блюдателей, поздравлениях руко
водителей зарубежных стран, из
вестных политологов и обще
ственных деятелей, а также в по
сланиях граждан из разных угол
ков нашей Родины, в статьях об 
Узбекистане и его руководителе, 
напечатанных на страницах миро
вой прессы.

/УзА/.
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Г Д Е  М О И  б о г а т ы й  д я д ю ш к а ?
Предпринимательство, частная инициатива должны стать мощным внутренним фактором экономического рос
та страны. Однако на сегодняшний день нерешенными остаются некоторые вопросы, от которых напрямую 
зависит наше с вами благхюолучие.
Перед отечественной эконо

микой стоит важная задача — до
биться увеличения доли малых и 
средних предприятий в проиэвсп- 
стве внутреннего валового про
дукта до двадцати пяти процен
тов. На сегодняшний день на 
долю частного сектора приходит
ся всего лишь 12,2 процента ВВП, 
а в общем объеме промышлен
ной продукции — только 6,2 про
цента, в строительстве — 12,3 
процента. Ц ^р ы , говоря откро
венно, оставляют желать лучше
го.

На заседании Кабинета Мини
стров. посвященном итогам соци
ально-экономического развития 
страны за 1999 год и приоритет
ным напраилвниям либерализа
ции и углубления экономических 
реформ 8 2000-м, Президент Ис
лам Каримов особо выделил; 
‘ Вместо существенного роста 
предприятий малого и среднего 
бизнеса мы имеем обратную кар
тину. Численность субъектов ма
лого и среднего бизнеса эа про
шлый год уменьшилась в целом 
по республике на 3,6 процента, в 
том числе в Кашкадарьинской 
области на 6,3 процента. Ан
дижанской -  на 11, Хорезмской 
— на 12, а в Ташкенте — на 12,6 
процента".

В настоящее время бездей
ствует более пяти тысяч субъек
тов малого и среднего бизнеса 
и 28,6 тысячи микрофирм. В не
которых регионах республики 
пора, как заметил глава государ

ства, бить в колокола, принимать 
безотлагательные меры. Так, к 
примеру, в Каракалпакстане 
свернули свою деятельность око
ло сорока одного процента из 
зарегистрированных малых и 
средних предприятий и микро
фирм. Следом идут Самарканде' 
кая и Навоийская области, а так
же город Ташкент.

Факты, свидетельствующие о 
самоуправстве представителей 
хокимиятов и ведомств, приво
дились на том же февральском 
заседании Кабинета Министров, 
посвященном иготам социально- 
экономического развития страны 
в прошлом году. Вместо того, что
бы помогать предпринимателям, 
научившимся считать каждый тий- 
ин, они в буквальном смысле за
ставляют "раскошеливаться" их на 
проведение различных меропри
ятий. А в некоторых регионах на
чинающий предприниматель для 
того, чтобы получить лицензию на 
:1анятие 0тдел||иыми видами де- 
нтельности, вынужден подписы
ваться на периодические изда
ния, встутшть в различные союзы, 
фонды, объединения и ассоциа
ции.

Бесспорно, в условиях рынка 
выживает сильнейший. Однако 
бизнесменам не обойтись без 
помощи специалистов хокимия
тов, Госкомимущества, Палаты 
товаропроизводителей и пред
принимателей. Думается, инте
ресны на этот счет результаты со
циологического исследования,

проведенного центром изучения 
общественного мнения "Ижтимо- 
ий фикр” . Дее сотни предприни
мателей, принявших участие в оп
росе, попытались предельно от
кровенно ответить на постав
ленные вопросы На одном из 
научно-практических семинаров, 
где были озвучены гюлученные 
результаты, приводился такой 
пример; лишь каждый шестой 
респондент считает, что на мес
тах полностью созданы все необ
ходимые условия для нормальной 
работы предпринимателей. По 
мнению двух третей от1рошениых 
такие условия са^цаны лишь час
тично. а 16.7 процента заявили, 
что не созданы никакие условия.

По мнению огцюшенных пред
принимателей, главными факто
рами, препятствующими эффек
тивному развитию негосудар- 
бтвенного сектора экономики, 
является необоснованно боль
шое количество всевозможных 
проверок, вымогательство, от
крытое вмешательство предста* 
вителей местных органов влас
ти в деятельность частных пред
приятий.

Только чуть более двадцати 
процентов деловых людей, при
нимавших участие в опросе, про
веденном центром "Ижтимоий 
фикр” , полаг ают, что возможность 
открыть свое дело больше всего 
имеют предприимчивые люди. 
Некоторые опрошенные придер
живаются мнении, что успешно 
работать на "вольных хлебах" мо

гут лишь те, кто имеет весомый 
стартовый капитал. Некоторая 
часть респондентов считает, что 
в выгодном положении находят
ся те, кто имеет поддержку в хо- 
кимияте, банке, правоохранитель
ных или налоговых органах. А 
другая часть уверена; только при 
поддержке богатых родственни
ков и близких друзей можно пре
успеть в бизнесе.

Что же С1ало причиной сло
жившегося у пре/^^ринимателеи 
стереотипа относительно все
сильного "богатого дядюшки*, 
способного лоббировать на рын
ке интересы фирмы своето "пле
мянника”? Думается, не стоит 
мучительно искать ответ, он )те- 
жит на поверхности

Достаточно распространенный 
пример; два гтредпринимателя, 
действующих в одном районе, 
находятся, скажем так, в разных 
"весовых” категориях. Допустим, 
тот, что н(и1адил производство 
нужной для потреби1влей прсмук- 
ции, работает в режиме постоян
ных проверок и ревизий. Эа лю
бой неверный ша1 перед ним зак
роются двери к()едитных учреж
дений. А другому, занимающему
ся тортово-посреднической дея
тельностью, напротив, трех жало
ваться. Зачем завоевывать себе 
место под солнцем, если брат 
(сват, кум и т. д.), имеющий либо 
большой кошелек, либо хорошие 
связи, все равно протолкнет лю
бую идею

(Окончание на 2-й стр.)

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
СЕКРЕТАРЬ США 

УЗБЕКИСТАНЕ
В эти дни в нашей стране гос

тит Госсе)(ретарь США Мадлен Ол
брайт. Гостья 16 апреля встрети
лась с министром иностранных дел 
Абдулаэизом Комилоаым. В ходе 
беседы были обсуждены вопросы 
дальнейшего развития между дву 
мя странами долгосрочного поли 
тического, экономического и куль 
турного сотрудничества. Состоял 
ся также обмен мнениями по обес 
печению безопасности, сохране 
нию мира и стабильности в реги 
опальном и международном мае 
штабах. Госсекретарь США вьюгу 
пила с докладом перед студента 
ми и преподавателями Униеерси 
тета мировой экономики и дипло 
матии в Ташкенте.

Мадлен Олбрайт в выступле 
НИИ выразила свои мысли по 
вопросам взаимоотношений меж 
ду Узбекистаном и США, полити 
ки ее страны относительно Цент 
ральноазиатских республик, а так 
же о проблемах м и р о ^  и реги 
опальной безопасности. Она отме 
тила, что парод Узбекистана из 
древле известен своим просвети 
тельством, может гордиться высо 
КИМ уровнем образованности сво 
его населения. Например, из ис 
тории хорошо известно, что са 
мая крупная и богатая библиоте 
ка в мире была в городе Бухаре 
Уроженцами этого древнего горо 
да являются известные во всем 
мире риатематики, астрономы, по 
эты, врачи, ученые других направ 
лепий. «Каноны мешцины» вели 
кого Аб^ Али ибн Сино в течение 
столетии выполняли роль важно 
го пособия для ученых-ме^м^ков 
всего мира. Мадлен Олбрайт осо 
бо подчеркнула, что а ходе свое 
го визита в Узбекистан она с боль 
шим нетерпением ждет посеще 
ния древних городов Самарканда 
и Бухары, которые являются куль
турными и просветительскими 
центрами мира.

Останавливаясь непосред
ственно на теме визита — полити
ки США по отношению к странам 
Центральноазиатского региона.

Мадлен Олбрайт отметила, что 
США заинтересованы в том, что
бы в Центральной Азии господ
ствовали безопасность и стабиль
ность. В настоящее время, когда 
усиливается международная эко
номическая интефация, развитие 
рынка одной страны связано с раз
витием рынков многих других го
сударств. Следовательно, было бы 
целесообразным расширять со- 
трудничестю в торговой, инвести
ционной, эн^етической и других 
сферах. Необходимо также вести 
совместную борьбу с международ
ным тер^ризмом и экстремиз
мом, незаконной торговлей оружи
ем и наркотическими вещества
ми.

Мадлен Олбрайт, особо остано
вившись на вопросах безопаснос
ти в Центральной Азии, отметила, 
что правительство США беспоко
ит появление в регионе экстреми
стских групп, а также путей п а 
возки наркотических веществ, бна 
также подчеркнула, что основной 
причиной нестабильности в нашем 
регионе является вооруженный 
конфликт в Афганистане. Она от
метила, что правительство США 
было встревожено произошедши
ми в прошлом году в Ташкенте 
взрывами, нападениями террори
стов на южные районы соседнего 
Кыргызстана. Она заверила, что 
США окажут помощь в решении 
этих проблем.

Госсекретарь США дала высо
кую оценку политике, проводимой 
руковооством Узбекистана в обес
печении безопасности в регионе.

Мадлен Олбрайт часть своего 
доклада посвятила теме создания 
сильных демократических институ
тов, ведущих деятельность на прин
ципах рыночной экономики. Истин
ное демократическое общество 
сможет решить любые проблемы, 
сказала она. Вы избрали путь по
строения именно такого общества. 
Это длинный и трудный путь, но 
цель ясна. США готовы быть с 
вами на этом пути, заверила она.

/УаА/.

В ОЛМИ МАЖЛИСЕ 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

На состоявшемся вчера совме
стном заседании Комитета Олий 
Мажлиса по международным де
лам и межпарламентским связям 
и Комиссии по проблемам семьи 
и женщин обсуждался вопрос об 
исполнении международных кон
венций и законов Респ^лики Уз
бекистан по защите прав женщин 
а Ташкентской области. Его вел 
председатель комитета Э. Вохи- 
дов.

С информацией по рассматрт- 
ааемому вопросу выступили де
путат Олий Мажлиса, член коми
тета и рабочей группы 3. М уш - 
варов и заместитель хокима Таш
кентской области, председатель 
областного комитета женщин 
С. Хужаева.

как иэвестш, парламент нашей 
страны, ратифицировав конвен
ции по правам женщин, уничто
жению всех форм дискриминации 
Прае женщин, политическим пра
вам женщин, равной с муцина
ми оплате за равноценный труд, 
защите материнства, принял ред 
законов. Как же соблюдаются эти 
законы в Ташкентской области?

Как отмечается в справке, под
готовленной комитетом и комис
сией по этому вопросу, 50,4 про
цента населения Ташкентской об
ласти составляют женщины. Од
ним из важнейших факторов, сви
детельствующих о политической 
активности женщин, является то, 
что в масштабах области 26,4 
процента руководителей — жен
щины, среди руководителей рай
онного и городского звена — 13,4 
процента. Из 24 депутатов, из
бранных в Олий Мажлис, 4 жен
щины, дег1утатов областного Со
вета — 14,8 процента, районных и 
городских Ссмтов — 13,3.

Вклад женщин, в частности в 
пэдюдное образование и систему 
здравоохранения, весом: в сфере 
народного образования их 69 про
центов, в здравоохранении вра- 
чей-женщин с высшим образова
нием — 60,14, со средним специ
альным 88,33 процента. В сп
лести в разных отраслях трудятся 
386 женщин докторов наук, 75 кан
дидатов. Восемь женщин-ученых 
повышают свою квалификацию в 
научных и учебных центрах инос
транных государств.

Проведенные в городах и рай
онах проверки показали отсут

ствие фактов нарушения фунда
ментальных политических прав 
женщин. Полностью соблюдаются 
такие права и требования, как 
право на равное с мужчинами 
у^стие в голосовании, быть из
бранной в любое, не запрещенное 
национальным законодательством 
учреждение, выполнять наравне с 
мужчинами государственные и 
общественные секции.

О деятельности Центра обще
ственного согласия, организован
ного по инициативе областного 
комитета женщин, следует сказать 
особо. Его главная цель — защита 
общественно-политических прав 
женщин, вернувшихся из мест ли
шения свободы, контроль эа ре
шением вопроса их т^доустрой- 
ства. В процессе проверки фак
тов насильной выдачи девушек 
замуж, заклк>чения браков с близ
кими родственниками не установ
лено. В частности, в сельской ме
стности резко сократились случаи 
выдачи девушек замуж до окон
чания средней школы. К любым 
проявлениям нарушения принци
па равноправия между мужчиной 
и женщиной при приеме на ра
боту выражается резкая нетерпи
мость. Например, попытка о б ^ т ь  
женщин, поступающих на работу 
на предприятие "Кабул текстайлз 
в Тойтепе, в течение трех лет не 
выходить в декретный отттуск пос
ле вмешательства хокимията об
ласти была отменена.

На заседании подчеркивалось, 
что по выполнению конвенций о 
равной оплате мужчин и женщин 
за равноценный труд, защите ма
теринства, требований националь
ного законодательства ведется 
определенная работа. Однако в 
этой сфере есть и проблемы.

Работа по выполнению между
народных конвенций о защите по- 
лишческих, экономических, соци
альных и духовно-культурных прав 
женщин и требований националь
ного законодательства признана 
удовлетворительной, был выска
зан ряд рекомендаций.

По обсуждавшемуся вопросу 
принято соответствующее реше
ние. Участвовавшая в р<вботв за
седания заместитель Премьер-ми- 
нистра республики Д. Гуломова 
высказала свое мнение по обсуж
давшемуся вопросу

(Наш корр.).

Г
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БУДУЩ ЕЕ 
ЧЕРЕЗ ПРИЗМУ 

ЗДОРОВЬЯ

:Х

Чтобы люди жили долго и счастливо, не 
знали хворей та1̂  задачу в числе первых 
поставило перед сотой наше государство, ттри- 
равняв здоровье граждан своей страны к ев 
важнейшим социально-экономическим показа
телям. Последовательность в осуществлении 
намеченного, решительность в продвижении к 
цели ярко проявляются в ра:1махв проводимых 
в здрав(юхрннении реформ, должных сделать 
службу ма/цщинской помощи такой, какую зас
луживает наш трудолюбивый народ. То есть не 
уступающую ни в чем западным странам ни 
по уровню, ни по качеству, ни по возможнос
тям в оказании медицинской помощи

В нашей республике инициато{Х)м осуществ
ляемых в важной социальной сфере преобра

зований и коренных перемен выступает Президент, заботящийся 
об оздоровлении нации, укреплении генофон^^ страны. Только в 
нынешнем году, объявленном главой государства годом здорового 
поколения, на медицинские нужды правительством выделяются мил
лионы долларов США Они по^ут на оснащение печебно-профи- 
лактических учреждений самым прогрессивным оборудоланием С 
целью отобрать и вооружиться лучшими из передовых технологий, 
что существуют на сегодняшний день в мире, о^канизована и Таш
кентская международная выставка ”ЗдрАвоохранение-2000", учас
тие в которой приняли известные компании мщ\ицин(;кой техники.

Сегодня к^^илиям государства требуется д о ж и ть  и обществен
ные усилия (огда и будет так необходимый всем нам результат 
здоровые мы, здоровые наши дети. А значит, и могущественна 
наша страна, чьим богатством опять же является здоровье каждого 
узбекистанца.

Эти вопросы были оснотшшш в коде "Прямой лшиш" «м- 
твтвлеЛ гвяфг "НврадмоФ слом.”  и "Халк еузи" с шшистром 
здрашоохрамтшт рвспублти Ф. Нлзнроаым.

Отчет нашмя жорреспондемтов чтаАте на Э-й стр.
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Н А  У С Л О В И Я Х  В З А И М Н О М  В Ы Г О Д Ы
К а к  у ж е  с о о б щ а л о с ь , в  к о н ц е  п р о ш л о й  н е д е л и  в  н а ш е й  с т р а н е  п о б ы в а л а  
п р а в и т е л ь с т в е н н а я  д е л е га ц и я  К и т а й с к о й  Н а р о д н о й  Р е с п у б л и к и . Ее в о з г л а 
в и л  з а м е с т и т е л ь  м и н и с т р а  в н е ш н е й  т о р г о в л и  и  э к о н о м и ч е с к о г о  с о т р у д 
н и ч е с т в а  К Н Р , с о п р е д с е д а т е л ь  у з б е к с к о - к и т а й с к о й  М е ж п р а в и т е л ь с т в е н н о й  
к о м и с с и и  п о  т о р г о в о -э к о н о м и ч е с к о м у  с о т р у д н и ч е с т в у  Ч ж а н  С я н ь . В  х о д е  
в и з и т а  б ы л и  п р о д о л ж е н ы  к о н т а к т ы , п р е д п о л а г а ю щ и е  в з а и м о в ы го д н о е  
э к о н о м и ч е с к о е  с о т р у д н и ч е с т в о  в б л и ж а й ш е й  п е р с п е к т и в е .

Одним из важных результатов 
пребывания в Узбекистане китай
ских гостей стала ознакомитель
ная встреча президента компа
нии "С1Т1С 1п1егпа{1опа1 
С00рега(10п Со., ис1’ Ху Юди с 
руководителями Государствен
ной ассоциации предприятий 
пассажирского транспорта горо
да Ташкента "Тошшахарйуловчит- 
ранс".

Как отметил первый замести
тель хокима города Ташкента, 
председатель правления ассоциа
ции Равшан Файзуллаев. принятая 
концепция развития общественно
го транспорта в столице респуб
лики направлена прежде всего на

создание благоприятных условий 
для пассажиров. К примеру, со
трудничество с Германией и Че
хией позволило пополнить парки 
комфортабельными автобусами, 
троллейбусами и трамваями, кур
сирующими сегодня на самых 
оживленных маршрутах. Особое 
место в концепции развития об
щественного транспорта также 
уделяется расширению сети Таш
кентского метрополитена. Сегод
ня к̂ ^ет строительство третьей ли
нии "подземки” , которая свяжет 
Юнусабад—один из густонаселен
ных жилых массивов столицы — с 
другими районами города.

Сегодня самому крупному го

роду в Средней Азии, каким яв
ляется Ташкент, необходимо 
расширить свои транспортные 
артерии. Поэтому проект строи
тельства четвертой линии мет
рополитена, которая соединит 
Сергелийский район со станци
ей "Сабир Рахимов” , имеет не 
менее важное значение. Заинте
ресованность в этом начинании 
проявила китайская компания 
"С1Т1С 1п1егпа11опа1 Соорега(1оп 
Со., Ий".

— Состоявшийся в прошлом 
гсщу официальный визит Прези
дента Ислама Каримова в КНР 
стал важным этапом подъема уз- 
бекско-китайских отношений на

более высокий уровень, — гово
рит президент компании “С1Т1С 
1п1ета11опа1 СоорегаЬоп Со., 1М” 
Ху Юди. — Насколько я знаю, в Уз
бекистане работают десятки со
вместных предприятий в содруже
стве с нашими предпринимате
лями. И наша компания, являюща
яся одной из самых крупных в Ки
тае, заинтересована в плодотвор
ном сотрудничестве с узбекистан
ской стороной. Мы надеемся при
нять участие в реализации пред
полагаемого проекта строитель
ства четвертой ветки Ташкентско
го метрополитена, который, дума
ется, будет осуществляться на ус
ловиях взаимной выгоды.

— Проект строительства новой 
линии метро важен как для Таш
кента, так и для республики в 
целом, — отметил первый замес
титель хокима города, председа
тель правления Государственной 
ассоциации предприятий пасса
жирского транспорта столицы 
"Тошшахарйуловчитранс" Равшан

Файзуллаев. — Сегодня мы рабо
таем над привлечением инвести
ций для осуществления данного 
проекта. Учитывая предложения 
и богатый опыт “С1Т1С 
1п1егпа110па1 Соорега^юп Со., Цй", 
мы можем прийти к взаимовы
годному решению.

В проект строительства чет
вертой линии Ташкентского мет
ро китайская компания внесла 
свои предложения. За счет ин
вестиций она поставит оборудо
вание, а также сорок вагонов. 
Протяженность новой линии со
ставит восемь километров. Будут 
построены 5 — 6 станций. Пред
полагаемая стоимость проекта — 
двести миллионов долларов 
США.

— Узбекистанские специалис
ты хорошо знают "С1Т1С 
1п1егпа11опа1 Соорега!юп Со., Ий", 
— сказал в беседе с корреспон
дентом “Народного слова" г-н Ху 
Юди. — Представители Ташкен
тского метрополитена посетили

наш проектный институт и ваго
ностроительный завод. Да и мы, 
как только получили информацию 
о расширении маршрутов ваше
го подземного транспорта, стали 
изучать рынок Узбекистана. Бла
гоприятный инвестиционный кли
мат, созданный в вашей стране, 
политика экономических рес{юрм, 
проводимая вашим правитель
ством во главе с Президентом 
Исламом Каримовым, — гарантия 
успешной работы. Строительство 
четвертой линии метро — это 
двусторонняя деятельность. Мы 
готовы поставить оборудование 
мирового стандарта, а узбекис
танская сторона располагает вы
сокоинтеллектуальным кадровым 
потенциалом. Такое мнение сло
жилось у меня после посещения 
нескольких действующих станций 
Ташкентского метрополитена. 
Они привлекают прежде всего 
своим оригинальным дизайном. 
Не понаслышке знаю о том, как 
строилась ваша “подземка". В 
музее столичного метрополитена, 
где мне довелось побывать, есть 
экспонаты, красноречиво свиде
тельствующие о самоотвержен
ности метростроевцев. Думаю, с 
узбекистанскими коллегами мы 
найдем общий язык.

Халиль АМИНОВ, 
наш корр.

НОВЫЙ ВИТОК 
“АН -Н УРА”

На базе бывшей швейной 
фабрики в Карасувском об
ществе с ограниченной от
ветственностью “Ан-нур" 
организован новый экспери
ментальный цех. Здесь 15 
опытных швей-мотористок 
при содействии трех моде
льеров и инженерно-техни- 
ческих работников разраба
тывают новые модели вер
хней одежды, спецодежды 
для газовиков и нефтяни
ков. Уже заключены догово
ры с различными компани
ями и организациями на 
общую сумму 551 миллион 
сумов.

За минувший год предпри
ятием получено сорок милли
онов сумов прибыли, которая 
направлена на развитие про
изводства и социальную за
щиту работников. Более ста 
человек по бесплатным путе
вкам отдохнули и поправили 
свое здоррвье в здравницах 
страны. На предприятии 
организованы бесплатные го
рячие обеды.

‘‘ ШАББОДА” 
ЗНАЕТ С ВОЕ

Д ЕЛО
Фирма “Шаббода" — "Ве

терок* в кишлаке Ходжаабад 
Балыкчинского района выпус
кает десять видов спортивной 
одежды и спортинвентарь. 
Организовал дело сельский 
предприниматель Алимджан 
А|ээикул0в и поставил его на
столько хорошо, что вся про
дукция фирмы закупается 
прямо на месте.

— До конца текущего года 
планируем установить два де
сятка швейных машин и тру
доустроить местных девушек, 
— говорит руководитель фир
мы Алимджан Арзикулов. — 
Кроме того, при фирме наме
рены создать обувной цех и 
построить мельницу.

СВП 
В “Д У С Т Л И К Е ”

в дни празднования На- 
вруза вступил в строй новый 
современный врачебный пункт 
в хозяйстве "Дустлик* Папско
го района. З д ^ь  для лечения 
сельских жителей открыты те
рапевтическое, детское, фи- 
зиогерапевтическое, женское 
отделения, а также работает 
служба ‘Скорой помощи” . Ру
ководить новым СВП поручи
ли одному из самых извест
ных в районе людей Муйдин- 
хону Маматханову, который 
отдал этому делу более 20 лет. 
Обслуживать СВП будет не 
только жителей "Дусглика", но 
и соседних кишлаков Чартак, 
Пилоп, Янги хаег

Пулат ХАМДАМ, 
соб. корр. “ Народного

слова” .

НА СНИМК1: такой 
•от подарок полу- 
чмлм сельчан* •  
днм Нйвруза.

Фото мторя.

«ГИЖДУВОН БОЗОРИ»:
ПРИХОДИТЕ»

отведайте, покупайте
Акционерное общество 

открытого типа "Гиждувон 
бозори" Гиждуванского рай
она Бухарской области 
объединяет в своей структу
ре пять рынков. В последние 
годы они заметно благоус
троились, выросли новые 
торговые ряды, построены 
крытые павильоны в совре
менном архитектурном ис
полнении с элементами 
национального орнамента.

Главная цель АООТ “Гиж
дувон боэори” —обеспечение 
населения региона продо
вольственной продукцией; 
бахчевыми, картофелем, 
фруктами, овощами, мясом, 
молочной продукцией. Кстати, 
и цены здесь значительно 
ниже, чем на других рынках 
области, потому что находят
ся под постоянным контролем 
администрации рынков.

(Наш корр.).

НА СНИМКАХ: ■ павилмжах рынка АООТ "Гиждувон бозори
Фото Собира ЗУФАРОВА.

АЭРОПОРТ ОТКРЫТ
АЭРОПОРТ ЖДЕТ гостей

Эго был настоящий праздник. Праздник не только для авиаторов и авиапассажи
ров, получивших прекрасное здание аэропорта, оснащенное самым современ
ным оборудованием, но и, по большому счету, значительное событие в жизни 
нашего государства. Как сказал на открытии нового пассажирского терминала 
аэропорта “Ургенч" заместитель Премьер-министра республики В. Атаев, “Аэро
порт — не просто место, куда прилетают и откуда взлетают самолеты. Это основ
ные воздушные ворота страны, шагнув через порог которых, иностранные гости 
получают первое, быть может самое сильное, впечатление о государстве” . И вот 
теперь суперсовременное здание аэропорта “Ургенч”  будет встречать гостей со 
всего мира, желающих побывать на древней земле Хорезма — одного из очагов 
мировой цивилизации, чья история богата именами выдающихся ученых, поэтов, 
мыслителей и зодчих, воздвигших уникальные памятники архитектуры.
А ведь кажется совсем недав

но в фундамент терминала был 
заложен первый кирпич. На це
ремонии открытия аэропорта 
присутствовали многие из тех, 
кто был свидетелем этого собы
тия ровно год назад. Тогда в ос
нование здания была заложена 
капсула, в которой лежит памят
ный текст, гласящий о том, что 
этот проект осуществляется пра
вительством Узбекистана за счет 
льготного кредита правительства 
Японии, а заказчиком его явля
ется Национальная авиакомпания 
"Узбекистон хаво йуллари".

Здесь стоит вернуться в самый 
конец 1996 года. Именно тогда 
правительство Японии в рамках 
программы ‘ Официальная по
мощь развитию" предоставило 
нашей стране льготный кредит в 
размере 144,4 миллиона долла
ров США для реализации про
екта модернизации трех аэро
портов — в Самарканде, Бухаре 
и Ургенче. В прошлом году до
полнительно по этому проекту 
было выделено еще 21,2 милли
она долларов.

Выполнение строительных ра
бот было запланировано прово
дить в даа этапа, а контракты на 
их выполнение иностранные фир
мы получали на основе междуна
родных тендерных торгов. На пер
вом этапе проводилась модерни
зация взлетно-посадочных полос 
с заменой светосигнального обо
рудования, монтаж системы ин
струментальной посадки самоле
тов по первой категории в соот
ветствии с положением ИКАО.
Завершение работ первого эта
па дало возможность получить 
всем трем аэропортам статус 
международных.

На втором этапе проходила 
реконструкция рулежных доро
жек, перронов и зданий аэровок
зала, строительство зданий для 
системы управления воздушным

движением и для радиолокато
ров, строительство новых аэро
вокзалов. Весь объем работы вы
полнял консорциум “Лэнг Аларко 
Марубени", с которым НАК “Уз
бекистон хаво йуллари” в июле 
1998 года подписала контракт как 
с победителем международных 
тендерных торгов. Кстати ска
зать, этот международный кон
сорциум состоит из трех фирм — 

Лэнг Интернэшнл" (Вели
кобритания), “Аларко Алсим” 
(Турция) и “Марубени Корпо- 
рейшн” (Япония). Все эти фир
мы имеют репута1̂ ю  професси
оналов самого высокого класса.

Всего за год было построено 
прекрасное здание Ургенчского 
аэропорта, общая площадь кото
рого около четырех тысяч квад
ратных метров. Его современное 
архитектурное решение, дизайн 
интерьеров соответствуют меж
дународным нормам. Кроме того, 
было построено также 200 тысяч 
квадратных метров аэродромных 
площадей, три здания радиоле-

каторных станций, шесть транс
форматорных подстанций и ряд 
вспомогательных сооружений. 
Стоимость работ оценивается в 
5.700,6 миллиона йен и 392,9 
миллиона сумов.

Модернизация трех наших 
аэропортов открывает новые, 
большие возможности для рас
ширения географии и пассажир
ских, и грузовых воздушных пе
ревозок, обеспечивает высокую 
степень безопасности полетов. 
И, что очень важно, имеет боль
шое значение для дальнейшего 
развития туризма в нашей стра
не, а также для налаживания парт
нерских деловых связей между 
бизнесменами.

Татьяна ОРЛОВА, 
наш корр.

НА СНИМКЕ: тысячи ша
ров бвло-эелемо-голубо- 
го цвета взметнулись в 
небо над новым терми
налом.
Фото Равиля ЯРУЛЛИНА.

Г Д Е  М О И  Б О Г А Т Ы Й
Д Я Д Ю Ш К А ?

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

По большому счету, товаро
производители должны состав
лять костяк среднего класса. Од
нако в настоящее время, по мне
нию каждого четвертого опро
шенного специалистами центра 
“Ижтимоий фикр*. выгоднее все
го заниматься предприниматель
ской деятельностью в сфере ус
луг. Второе место в этом свое
образном рейтинге популярных 
видов бизнеса занимает торгов
ля. и только потом следует про
мышленное и сельскохозяй
ственное производство. Специа
листы Центра изучения обще
ственного мнения с сожалением 
констатируют тот факт, что в пе
речне наиболее перспективного 
бизнеса отсутствует наукоемкое 
производство.

Думается, и здесь не стоит 
долго искать место, где "зарыта 
собака". Любое производство 
требует немалых капиталовложе
ний. А у многих малых и средних 
предприятии не настолько вели
ки оборотные средства, чтобы 
{юзволить себе закупку оборудо
вания или сырья. По законам 
рынка здесь на гюмощь должны 
прийти кредитные учреждения и 
коммерческие банки. Увы, на 
практике прохождение эксперти
зы и получение кредита превра
тились в трудоемкую процедуру

Некоторые коммерческие бан
ки вообще самоустранились от 
выдачи заемных средств субъек
там малого и среднего бизнеса. 
Так. в прошлом году, как отметил 
в своем выступлении на заседа

нии Кабинета Министров Прези
дент Ислам Каримов, “Галла-бан- 
ком" было выделено лишь один
надцать процентов от общей сум
мы средств, предусмотренной 
программой кредитования, а хо
резмское отделение “Асакабанка" 
из 146,6 миллиона сумов не пре
доставило предпринимателям ни 
одного сума.

По мнению подавляющего 
большинства опрошенных пред
принимателей (61 процент), дея
тельность банков в сфере финан
сирования малого и среднего 
бизнеса остается неэффектив
ной, а зачастую и вовсе непро
дуктивной. Почти каждый третий 
рмпондент (27,В процента) выс
казал противоположную точку 
зрения, а два с половиной про
цента опрошенных затруднились 
ответить на этот вопрос.

Результаты опроса показали, 
что на отношения банков и за- 
ем и^ов  влияют такие факторы, 
как ставки кредита и трудности 
в его получении, сложная проце
дура оформления кредита, низкая 
информированность предприни
мателей о банковской деятельно
сти.

Опрошенные сошлись во мне
нии, что банки главным образом 
предоставляют краткосрочные 
кредиты, однако для успешного 
развития бизнеса в сфере про
изводства требуются, как прави
ло, долгосрочные вложения.

Хочется надеяться, что испол
нение Указа Президента “О ме
рах по дальнейшей либерализа
ции и реформированию в бан
ковской сфере” , опубликованно

го в печати в конце марта, ис
правит сложившееся положение. 
И банки станут не номинальны
ми, а реальными участниками 
инвестиционных процессов, со
лидными кредиторами предста
вителей частного сектора эконо
мики.

Еще один наболевший и час
то обсуждаемый в предпринима
тельских кругах вопрос — это дей
ствующие механизмы налогооб
ложения и таможенных сборов. 
Результаты опроса позволили 
выявить тот факт, что некоторые 
механизмы несовершенны, они 
зачастую непонятны среднему 
предпринимателю.

Вот, пожалуй, достаточно ши
рокий крут проблем, которые, по 
мнению деловых людей, требуют 
скорейшего решения. Положи
тельный исход зависит от всех го
сударственных структур, призван
ных стимулировать развитие ма
лого и среднего бизнеса. "Про
цесс формирования класса соб
ственников должен стать главной 
задачей нашего правительства и 
хокимиятов на местах.” — говоря 
об этом. Президент Ис/там Кари
мов имел в виду заинтересован
ность каждого госслужащего в 
процветании не отдельно взяго* 
го че/ювека, а целой страны. Аб
солютное большинство де/ювых 
людей, принявших участие в со
циологическом исследовании, 
было единодушно во мнении, что 
слава нашего государства -- га
рант проводимых в ресгтублике 
реформ.

Халиль АМИНОВ, 
корр. "Неродного слова” .

сети между
компанивйУзбвн каракули” и германской Фирмой УроПвКон”.

каракуля и

интересы
п р о в а л . крупными

ш п ш тм и .

орвдтавпять 
ках и рас- 

тоого-

БУХАРСКИЙ КАРАКУЛЬ 
НА ЕВРОПЕЙСКОМ РЫНКЕ

~  После подписания предвари
тельного соглашения в феврале 
2000 года фирма “ПроДеКон" про
вела ряд переговоров и встреч, в 
результате которых поступили кон
кретные и вы( одные предложения 
на (юкупку каракуля от торговых 
фирм и организаций Германии. 
Италии, Австрии, сообщил пред
седатель компании “Узбек караку
ли" Мухамад Нарзиев.

Данное соглашение позволя
ет нашей компании регулярно 
присутствовать на внешнем рын
ке. Сейчас уточняются некото* 
рые детали об открытии посто* 
янно действующей презентацион
ной выставки в Германии и со
здании комиссионного склада, 
где будет находиться в опреде
ленном количестве шерсть и 
шкурки каракуля. Немецкая сто
рона берет на себя рек/шмную 
работу: выпустить проспекты, 
брошюры о нашей продукции.

Заключили мы соглашение о 
поставке крупной партии товара 
итальянской фирме “Альборелло 
Федерико” . Аналогичные догово
ры составлены с фирмами Гре
ции, России, ведутся (тереговоры 
с финскими партнерами. В ны
нешнем г оду одних караку/)ьских 
шкурок планируем экспортиро
вать на 671 тысячу долларов 
США. Определенным спросом на

рынке пользуются и пластины из 
каракуля (стандартные вырезки 
из смушек), которых уже произ
ведено 2,7 тысячи штук вдвое 
больше чем за тот же период 
прошлого года. По современной 
технологии на Бухарском кара
кульском заводе в цехе пошива 
изготовили 1.244 манто, пальто, 
полупальто, 1000 головных убо
ров и другой продукции, которая 
гю/1ьзуетсй неизменным спросом 
в стране и за рубежом.

Кроме того, на международ
ном рынке в последнее время 
большим спросом пользуются 
внутренности забитых ягнят и 
овец. Например, наша компания 
заключила контракт с Московс
ким ферментным заводом на по
ставку 400 тысяч штук сычугов, 
из которых изготивливают фер
мент. В адрес сирийских фирм 
отправим партии овечьих кишок, 
из которых изготавливают меди* 
цинские операционные нитки. 
Думаем о перспективе создания 
на этой основе совместных пред
приятий, как это уже сделано 
при Бухарском караку/тевом за
воде: там успешно функциони
рует узбекско-итальянское СП. 
Словом, резервы для экспорта 
далеко не исчерпаны, сказал 
М.Нарзиев.

НИА “Туркистон-првсс”

ЕДИНАЯ ЦЕЛЬ. 
ЕД И Н А Я  ПАРТИЯ

В Ташкенте состоялся шестой 
курултай партии «Ватан таракки- 
ёти» Узбекистана. На нем обсуж
дались задачи, вытекающие из 
докладов Президента Республи
ки Узбекистан на первой сессии 
Олий Мажлиса и заседании Ка
бинета Министров, посвященном 
итогам 1999 года. С докладом 
вьютупил председатель Централь
ного Политического Совета 
партии А.Турсунов.

Как отмечалось на курултае, в 
первые годы независимости для 
об^печения расцвета страны и 
народа была образована партия 
«Ватан тараккиёти», объединив
шая в своих рядах группу ученых, 
интеллигенции, предпринимате
лей, деловых людей и фермеров, 
независимо от нации, пола и ве
роисповедания. За прошедшие 
восемь лет члены этой партии 
парламентского типа осуществи
ли определенную работу во имя 
прогресса общества и процвета
ния народа. В парламенте стра
ны действует фракция этой 
партии.

На курултае партии «Ватан 
тараккиёти» был обсужден воп
рос об объединении с Нацио
нально-демократической партией 
«Фидокорлар» со схожими целя
ми и задачами.

Учитывая, что национально
демократическая партия «Фидо- 
корлар» и партия «Ватан тарак
киёти» имеют общие цели и про
грамму действий, на курултае 
было одобрено предложение об 
объединении партий. Были из
браны делегаты на совместный 
курултай обеих партий.• « *

Также состоялся третий курул
тай Национально-демократичес
кой партии «Фидокорлар».

Прошел год со дня образова
ния этой партии. За этот период 
она осуществила определенную 
работу по демократизации жиз
ни нашего общества, повышению 
активности граждан в обще
ственно-политической сфере и 
всесторонней поддержке пред
принимательства. На сегодняш
ний день в рядах партии насчи
тывается более 14 тысяч членов. 
При партии действуют объеди
нения «Ешлар каноти», «Фидокор 
аеллар», «Еш фидокор олимлар». 
Свидетельством авторитета 
партии является формирование 
ее фракции в Олий Мажлисе из 
34 депутатов.

В тот же день состоялся объе
диненный курултай партии «Ва
тан тараккиёти» и нащюнально- 
демократической партии «Фидо- 
корлар». На нем был обсужден 
вопрос объединения двух партий.

Как было отмечено на фору
ме, объединение двух партий во 
имя вклада в достижение высо
кой цели построения великого 
будущего нашей страны являет
ся важным событием в обще
ственно-политической жизни на
шей страны. Программы дей
ствий этих партий очень схожи в 
таких вопросах, как служение во 
имя процветания Родины, даль
нейшего укрепления коренных 
реформ, последовательно осуще
ствляемых во всех сферах, демок
ратизации общества и создания 
правового государства. После 
объединения партии, объединив 
свои фракции в Олий Мажлисе, 
смогут усилить свою деятельность 
в парламенте, внести более ве
сомый вклад в обеспечение раз
работки и претворения в жизнь 
законов, имеющих важное обще
ственно-политическое, экономи
ческое, культурное, а также иде
ологическое значение.

На объединенном курултае 
было официально объявлено об 
объединении партии «Ватан та
раккиёти» и Национально-демок
ратической партии «Фидокор- 
лар». Вновь образованная партия 
будет осуществлять свою дея
тельность под названием Нацио- 
нально'демократическая партия 
«Ф^окорлар» Узбекистана.

А.Турсунов был избран пер
вым секретарем Центрального 
Совета Национально-демократи- 
ческой партии «Фидокорлар».

/УзД/.

ГОСКОМИТЕТ ПРЕОБРАЗОВАН
В АГЕНТСТВО

Постановлением Кабинета Министров Республики 
Узбекистан Государственный комитет РУ по надзо
ру за безопасным ведением работ в промышленно-

оора,
надзору за оезопасным ведением работ в промыш-

надзору преобразован в Агентство пости и горнош  
за 6е

ленности и горному надзору.
Утверждены организационная 

структура и положения об Агент
стве и о фонде безопасности 
труда и охраны недр.

Новая структура -  “Саноат- 
контехназорат" является органом 
государственного управления, 
осуществляющим надзор за со
блюдением всеми юридически
ми и физическими лицами на 
территории республики требо
ваний законодательства и нор
мативно-технических документов 
по безопасному ведению работ

в промышленности, пользованию 
и охране недр. Решения Агент
ства, принятые в пределах сво
ей компетенции, являются обя
зательными для выполнения 
органами государственного и 
хозяйственного управления, 
органами государственной вла
сти на местах, предприятиями, 
учреждениями и организациями 
независимо от форм собствен
ности, говорится в правитель
ственном документе.

НИА “Туркистон-пресс” .

ЗАСЕДАНИЕ СОПИАЛЬНПГО
КПМПЛЕКСА

N посвященное

На заседании обсуждался ход 
выполнения задач, выдвинутых на 
встрече Президента Республики 
Узбекистан с представителями 
интеллигенции, посвященных теме 
-Национальная идеология—осно
ва будущего», и вопросов, связан
ных с новым этапом формирова
ния принципов национальной 
кдеи и национальной идеологии.

На заседании было отмечено, 
что созданы рабочие группы по 
разработке национальной идеи и 
национальной идеологии с при
влечением ученых и специалис
тов. В то же время были опреде
лены конкретные задачи по ос
вещению данных вопросов в 
прессе и на телевидении, по их 
внедрению в сознание широких 
слоев населения республики, 
обеспечению активного участия 
научной общественности в этом 
процессе.

Также на заседании было гюд-

вергнуто критике то, что учебни
ки последних лет по обществен
ным дисциплинам, философии, 
истории и другие учебные посо
бия все еще содержат устарев
шие взгляды.

Были обсуждены практичес
кие предложения по обеспечению 
системы непрерывного образова
ния новыми учебниками и учеб
ной литературой по социальным 
и гуманитарным наукам.

Известно, что после того, как 
руководителем нашего государ
ства 2000 год был объявлен го
дом здорового поколения, была 
принята Государственная про
грамма, направленная на обеспе
чение физического и духовного 
совершенствования нашего наро
да. На заседании были высказа
ны предложения о методах повы
шения эффективности этой про
граммы.

/УзА/.

ПОДПИСАНЫ ДОКУМЕНТЫ
е  М\ н̂ис т̂р ,̂IШ выдш(#1.*у и
Уз6шшш^АтШш^^ш^ат^п-^т9р^иив.^р6апизши Проек- 
та  безвозмездной помоши правительства Японии нашей стране.

Развитие отраслей текстиль
ной и легкой промышленности 
нашей страны определены руко
водством нашего государства как 
приоритетная задача, и прави
тельство приняло в этом отноше
нии ряд постановлений Созда
ние ассоциации «Узбек ипаг и» и 
ввод в эксплуатацию таких совме
стных предприятий, как «Кабул 
текстайлз», «Кибо», «Силк Роуд», 
оснащенных современным, высо
копроизводительным оборудова
нием, является плодами этого 
благотворительного мероприя
тия.

Для эффективной работы 
пре^уфиятий развивающейся от
расли текстильной и легкой про
мышленности, естественно, будут 
нужны высококвалифицирован
ные специалисты. С этой целью

Ташкентский институт текстиль
ной и легкой промышленности 
при участии независимых япон
ских экспертов разработал про
ект оснащения учебно-матери
альной базы института современ
ным оборудованием и прибора
ми в рамках прог(>аммы оказания 
безвозмездной помощи японско
го правительства развивающим
ся странам. Теперь правительство 
Японии рассмотрит вопрос о 
выделении средств для осуще
ствления данного проекта.

Вся эта благотворительная 
работа проводится в целях ус
пешного претворения в жизнь 
Закона «Об образовании» Рес
публики Узбекистан и Нацио
нальной пр01 раммы по подготов
ке кадров.

/УаА/.
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_  Здравствуйте, Феруэ Га- 
ф уром ^ Что ставится во главу 
проводимых в здравоохранении
р е ф о ^ '

сути
! фИ-

— я думаю, вы со мной согла
ситесь. что до недавнего времени 
больше говорилось об общегумани
стической стороне меди1̂ ны, об
ходя молчанием тему ее финансо
вой основы. И зря. Медицина во 
всем мире нуждается в больших фи
нансовых вливаниях. И об этом сле
дует говорить прямо. К чему при
вели в прежние десятилетия попу
листские заявления обеспечить 
“бесплатно" весь необходимый 
объем медицинской помощи каж
дому, кто в ней нуждается, мы все 
хорошо прочувствовали на себе. 
Что предлагалось ранее существо
вавшей системой пациен^ Лишь 
весьма ограниченный набор уста
ревших медицинских технологий с 
крайне низким сервисом. По 
при том остаточном принципе 
нансирования здравоохранения, 
которк^ был наделе, гарантировал
ся весьма минимальный объем бес
платной медицинской гюмощи на
селению и минимальная защита 
прав пациентов.

А какой вот вы, например, хо
тели бы видеть медицину?

— Ну, наверняка эффе1стив- 
ной, качественной, дееспособ
ной... ^

— Вот именно. И в Конституции 
нашей независимой республики го
ворится об обязанности государ
ства обеспечить население квали
фицированной медицинской помо
щью. А ч то ^  медики хорошо ле
чили, быстрее возвращали людям 
здоровье, нужны соответствующее 
современному уровню оторудова- 
ние, укомплеетованность тольниц и 
поликлиник прогрессивной аппара
турой. Недопустимо в медицине 
использование "дедовских мето
дов. Укрепление материально-тех
нической базы лечебно-профилак
тических учреждений, которые ока
зались большей частью в запущен  ̂
ном состоянии, происходит в на1̂ и  
стране бурно и интенсивно. Л о  
требует огромных средств. И наше 
государство тратит на социалы^то 
сф е^ львиную долю бюджета. Рес
публика неукоснительно следует 
к'^хюм, определенным Президен 
том. Это сильная социальная на 
правленность политики, ярко про 
являющаяся в строительстве сель 
ских врачебных пунктов, иэнтрое эк 
стренной медицины, современней 
ших родильных комплексов, гаци 
енты которых, кстати, за пребыва 
ние в них из своего кармана не тра 
тят ни копейки, . .

Ныне идет нормальный, я оы 
сказал, здоровый процесс преоб
разования здравоохранения в само-
развивающееся и. главное, жюне-
способный орган, отвечающий м - 
алиям оыночной экономики. В За
коне "Об охране здоровья населе
ния" четко определен переход на 
смешанное финансирование, ког
да не только государство явству
ет в поддержании нормальной де
ятельности службы, но и здраво
охранение само изыскивает для 
этето ресурсы. Вот и Государствен
ной программой по совершенство- 
^ и ю  системы здравоохранения до 
2005 года предусмотрено сочета
ние бесплатного медицинского об
служивания с поэтапным перехо
дом специальных и обшэлвчебных 
мед1^нскиху<рвждвний на плат
ные ̂ {>мы обслуживания.

Мишббос НИтОВ. г. Ташкент:
“  Сегодня, попав в больни

цу, приходится платить м  пи
тание, за лекарства. Куда идут 
бюджетные деныи? Что, теперь, 
как за границей, болы<ым еле- 
ДУ*т платить за все самим?

Давайте начнем с питания
Выделение государственных
средств на босплатный завтрак в 
больницах, как и оплата за пита
ние самих пационтоа. борущ^ на 
себя часть расходов по данной ста- 
Т1Л, -- такое положение введоно с 
начала позапрошлого года в соот- 
петствии с постаноплонием Каби* 
»4ета министров "О совершенство* 
«ании системы финансирования 
лечвб^-профилактич«к:ких учреж
дений Его принятию предшество
вали серьвзн1|»в подсчеты На дан
ные I дали расходовалось пример
но 10 процентов от всех отчисле
ний на нужды здрааоохранония (чуп> 
моныие. ‘*ом тратило(ъ, скажем, на 
лекарства), в то же время немало 
пост^^шю жалоб от пациентов по
поводу качества больничной оды И 
не разумнее ли было н таком слу
чав вылеляем»>ю государством на 
здравоохранение деньги употре- 
битьболее рационально, используя 
каждый сум так, чтобы он 6 ^  об- 
|)ащон в пользу здоровья жителей 
страны? ^

Что касается материальной сто
роны. нужно упомянуть, как обсто
ит дело в модицинской (шктмке ос
тального мира Надо сказать, воп

рос обеспечения ле
чебно-профилактичес
ких учреждений не ми
нул ни одну из запад
ных стран. И если об
ратиться к их опыту, то 
тут какого-то общего 
правила для всех не су
ществует. Несмотря на 
развитую страховую си
стему, в одних государ
ствах пациенты, ложась 
в клинику, платят за ле
карства, в других — за 
питание, в третьих—за 
все вместе взятое.

Однако данным по
становлением опреде
лен и круг людей, ко
торым не только пр>едо- 
ставляется в больницах 
бесплатное питание, но 
и для кого отпускаются 
лекарства бесплатно. 
Реальная поддержка в 
нашем государстве ока
зывается в первую оче
редь тем, кто действи
тельно в ней нуждается 
и менее всех защищен.

Безусловно, вы пра
вы насчет лекарств, по 
идее больница должна 
иметь все, чтобы прове
сти курс лечения. По 
мере становления ме
дицинского страхова
ния, которое предус
мотрено ввести со вре
менем в республике, 
это будет и у нас, и па
циентам не нужно будет 
идти в стационар со 
своими лекарствами.

Ольга КАСИМОВС
КАЯ, сотру/^ик телеви
дения, г. ташкент:

— Сыну 16 лет. У 
него врожденная ат
рофия зрительного 
не|:м . Инвалидность 
с детства не установ
лена. В поликлинике 
сейчас отказываются 
признать факт инва
лидности с детства. 
Как нам б ь п ^

— Вам надо обра
титься в Минзша^ где 
специалисты ГуЛПп и 
контрольной инспекции 
ознакомятся с докумен - 
тами и организуют не
обходимую вам по
мощь.

1%ббимБЕРЛУ1ЯР0В.
ветеран войны и труда, 

г. Навои:
— Я страдаю полиартритом. 

Идти в поликлинику обследо
ваться и лечиться мне не по си
лам. Как мне быть?

— Весь комплекс обследования 
и лечения при вашей патологии 
можно организовать в условиях до
машнего стационара, для этого вам 
необходимо обратиться в поликли
нику по месту жительства. К вам 
приедут медики (врачи, сестры, ла
боранты) и вся лечебю-диагнос- 
тическая работа будет организова
на на дому.

Эркин ДЖУРАЕВ. пенсионер, 
г. Карши:

— В клиниках области, начи
ная с питания и заканчивая опе
рацией, с больных взимается 
плата, такие случаи отмечают
ся, в частности, в Яккабагской 
больнице №1. Куда и как рас
ходуются средства из бюджета?

— Вы не первый, кто спрашива
ет сего/шя об этом. Потош я лишь 
уточню. В соответствии с Програм
мой реформирования здовоохра- 
нения Указом Президента Респуб
лики Узбекистан от 10.11.98 г. оп
ределен перечень лечебно-прос^- 
лактических учреждений, оказыва
ющих бесплатную медицинскую 
помощь и псАлежащих бюджетно
му финансироганию, а также пере
чень лечебно-профилактических уч
реждений, подлежащих поэтапному 
переводу на платные медицинские

. В учреждениях, подлежащих 
етному финансированию, ме

дицинская помощь оказывается 
бесплатно. При смешанном финан
сировании расходы на лечение 
больных будут пок^ваться за счет 
физических и юр(^ческих лиц с 
частичной дотацией за счет средств 
бюджета.

Манзура ЭРГАШЕВА, г. Наман
ган:

— Сегодня лекарства — очень 
дорогой товар. При поступлении 
в больницу просят принести 
даже вату, почект в больницах 
отсутствуют необходимые ле
карства и перевязочные мате
риалы?

—В настоящее время все лечеб- 
но-профилактические учреждения 
республики обеспечиваются самы
ми необходимыми лекарствами. 
Ощущается лишь нехватка некото
рых из них. Что касается перевязоч
ных материалов и ваты, они вовсе 
не являются дефицитом, в доста
точном количестве выпускаются 
отечественной промышленностью. 
Я обязательно разберусь, почему в 
наманганских клиниках пациенты 
сталкиваются с подобными факта
ми.

Тамара Васильевна КОВАЛЬ, нач. 
канцелярии Узсвльхозснабремон- 
та":

— В школах одно время ра
ботали стоматологи, и с лече
нием зубов у детей не было про
блем. Сейчас стоматологичес
кие кабинеты в учебных заведе
ниях закрыты, что очень жаль, 
потому как услуги на данный вид 
медицинской помощи очень до
роги. Будет ли возобновлена 
работа школьных зу<5оврачеб- 
ных кабинетов?

— В Узбекистане насчитывается 
более 10 тысяч школ. Понятно, что 
повсеместно такую задачу не ре
шить. В Ташкенте из ̂ 4  средних 
учебных заведений такие кабинеты 
имеются в 1/3, Кроме того, сейчас 
для уч^иков 2—3-х классов по всей 
республике проводятся занятия по 
гигиене полости рта совместно с 
представителями компании -Про- 
ктер энд Гембл» и «Колгейт — П ^-
молив». Вмосте с тем министер- войны]более 85 тысяч), инвалиды- 
ством проводится работа по ваюб- 
ноалению работы закрытых зубо
врачебных кабинетов.

тельные условия,
—Рршкпомогательная служба 

в республике стоит в особом ряду. 
К ней предъявляются повышенные 
требования. Соответственными 
должны быть не только санитарно- 
гигиенические условия, но и нали
чие операционных, родильных за
лов, специального оборудования, 
высококвалифицированного меди
цинского персонала, что невозмож
но разверни на базе СВП.

Гульханой ЭШМУРАЮВА г. Кун- 
граа Каракалпакстан:

— Большинство женщин При- 
аралья страдает анемией. На 
что нужно обратить внимание 
для предупреждения данной 
патологии? какие мшы в год 
здорового поколения будут при
ниматься по снижению роста 
анемии?

—Женщины, страдающие желе- 
зодефицитом, должны принимать 
препараты железа от 3 до 6 меся
цев в зависимости от тяжести ане
мии. Нужно обратить внимание на 
образ жизни 8 плане правильного 
питания. Оно должно быть рацио
нальным, содержаш>1м в достаточ
ном количестве железо, белки и 
витамины. Следует уделять особое 
внимание девочкам, начиная с мо
мента рождения, на состояние их 
здоровья, питание и физическое 
развитие. В год здорового поколе
ния предусмотрены специальные 
мероприятия, направленные на ук
репление здоровья женщин. Неко
торые из них о у ^  проводиться со
вместно с ЮНИСЕФ. В частности, 
в Каракалпакстане и Хорезмской 
области, жители которых немало 
пострадали из-за неблагополучной 
экологии, с целью профилактики 
дефицита железа будет выдавать
ся бесплатно женщинам и детям 
препарат тардиферон.

ФархопЩ ^^/Ш А^ марке
толог, г. Самарканд:

— Проблема подростковой 
наркомании смчздня не обсншш 
и нашу страну.

— к сожалению, это так.
— Думается, вряд ли одним 

медикам ее решить. Насколько 
я знаю, лечение и реабилитация 
требуют длительного времени, 
(ш ш ал, что в зару^жных стра
нах есть опыт создания своего 
рода коммун, в которых р е ^ - 
та, стремящиеся побо!)хпъ зави
симость к наркотикам, жмвуг и 
работают вместе. И это помо
гает им реабилитироваться. 
Есть ли подобный опыт у нас? Я 
бы мог заняться с такими под
ростками.

— Вы совершенно верно стави
те вопрос. Б о р ^  с наркоманией 
требует усилий всего общества. 
Скажите, данная беда затрагивает 
как-то лично вас?

—Да, речь идет о моем сыне. 
Я вижу, как он изучается и стра
дает, пытался трижды покон
чить жизнь самоубийством. Что 
мне делать?

— За своего ребенка надо бить
ся до конца. А если с ним про
изошло такое горе, еще упорнее. 
Если вы готовы помочь ему (не со
мневаюсь, что к вам присоедини
лись бы и другие родители, кому 
выпало подобное несчастье), то 
беритесь за создание подростковой 
коммуны. Наше правительство все
ми силами поддерживает обще
ственную инициативу. В принятой 
в нынешнем году Государственной 
программе предусмотрена органи
зация специального ((юнда "Моло
дежь без наркотиков в XXI веке”. А 
пока можно обратиться с вашим 
проектом в различные международ
ные организации, в частности в Ин
ститут Открытое Общество—Узбе
кистан, ЮНИСЕФ, Евразия. Выде
ленные ими гранты позволят раз
вернуть дело.

Способствовать действенности 
лечения наркозависимых больных 
олжен ныне фсузмирующийся в 
ашкенте научный-центр н ^о л о - 

гии. В настоящее время планиру
ется создание нескольких частных 
лечебно-реабилитационных учреж
дений данного направления. Нар
комания несет в себе страшное зло, 
угрожая в первую очередь молоде
жи . Потому госуд арство держит под 
особым контролем данную пробле
му, чтобы не допустить ее разрас
тания.

Тамара Степановна БЕГМЕТОВА, 
инвалт II группы, г. Навои:

— Государство по мере воз
можности помогает своим ме
нее социально защищенным 
гра)1ш нам , и мы благодарны за 
это. Например, раз в году я бес
платно получаю медикаменты 
на 1,5 тысячи сумов как участ
ница т^дового фронта. Если 
можно бытю бы еще увеличить 
эту помощь... Со мной живет 
дочь, она тоже инвалид, и нам 
на двоих на одни только лекар
ства нужно не менее 30 тысяч 
сумов. Ведь лишь за 10 ампул 
столь необходимого нам церео- 
рализина приходится платить 
более 4 тысяч сумов. Очень на
деюсь, что будут изысканы до
полнительные возможности для 
улучшения заботы о больных

— Честно говоря, нас радует, 
что сегодня вопрос по обеспече
нию лекарствами ставится таким 
образом. Ведь не так давно на Мин
здрав обрушивался буквально по
ток жалоб от людей, которые ме
тались от одной аптеки к другой и 
нигде не могли получить медика
менты по бесплатному рецепту, по
всюду получая отказ. А ведь право 
на реальную помощь в бесплатном 
обеспечении лекарств имеет в 
^пуб лике  не так-то мало людей. 
!^о  больные, страдающие онколо
гическими, психическими заболе
ваниями, туберкулезом, лепрой, 
больные с пересаженными орга
нами (таких в республике около 
трех тысяч человек), а также те, кто 
перенес операцию на сердг^е по 
протезированию клапанов. В спис
ке на получение бесплатных ле
карств -  одинокие пенсионеры, 
участники трудового фронта (их 
насчитывается почти 450 тысяч 
человв!^ участники и инвалиды

чернооыльцы (свыше 6 тысяч), во'

ХушмурадХОЛБЕКОВ, г. Кала- 
курган, Самвркындшм область:

— Какой объем обеспечения 
медицинским обслуживанием и 
лекарственными средствами в 
учреждениях охраны материн- 
ства и /мтства является бес
платным^

Медикаментозное обеспече
ние и мцдицинское о<^пуживание 
в этих учреждениях Самаркандской 
области, кроме некоторых гинеко
логических услуг в городском ро
дильном комплексе № 1 и {ж да^- 

в городской детской бол^лице 
Мв 1, бесплатные

Халида А ^ аСУЛОВА, юллвк- 
ЖвН00Ш1вЙСТВ0"Ш^ЮЛЛуг1И" ТУ- 
ракурганский район, Наманганская
область

-  В нашем районе 160 ты
сяч населения. Большое коли
чество женщин детородного 
•о*раста.Их обслуживает один
районный центральный р о д и ^
ный комплекс. Это соадаетне-

) й й 2 ^ 2 * о * т е о т Т . ’? ; г . '

сегодня в них созданы замеча-

ины-интернационалисты (около 49 
тысяч человек).

Государство никого из них не 
оставляет без помощи. А если 
рассудить, сколько еще нереи]он- 
ных задач стоит перед молодым го
сударством? Однако оно ни на шаг 
не отступает от своих гуманных 
принципов

Махбуба НИГМАТОВА, г. Таш
кент:

Сыну исполнилось 14 пет. 
Постоянно болеет. В 1,6 года 
перенес гепатит В и с  тех пор 
страдает хроническим заболе- 
аанием. Говорят, что у многих 
заметно укрепилось здоровье 
после пребывания на лечении 
в санатории ‘‘Минводы**. Воз
можно ли достать туда путевку ?

Дей(:твитол(>но, в курортном 
месте “Минводы" имеется прекрас
ная клиника от НИИ физиоте{)апии. 
Она предназначена для роабили- 
ТШ4ИИ больных с хроническим ге
патитом Есть здесь детское отде-
лоние В приемной Минздрава вам
помогут получить аода бесплатную

'Ж к о с й м о в ,  г. Ташкент:
Почему в других вузах 

учеба длится 4 года, а в меди
цинских институтах она продле

на до 7 лет? Что означает “ врач 
общей практики”  — это что, по
мощник врача?

— В соответствии с указом 
Президента Республики Узбекис
тан И. А. Каримова осуществляет
ся реформа медицинского образо
вания с целью приближения уров
ня подготовки специалистов здра
воохранения до международных 
стандартов.

В 1 д99 году завершен переход 
всех медицинских институтов на 
первый уровень подготовки — ба
калавриат со сроком обучения от 
5 до 7 лет в зависимости от на
правления образования. Первый 
выпуск бакалавров или врачей 
общей практики, состоится также 
в текущем году. Необходимо 
знать, что врачи общей практики 
—это специалисты, самостоятель
но осуществляюи^е работу в уч
реждениях здравоохранения пер
вичного звена—сельских врачеб
ных пунктах, сельских врачебных 
амбулаториях, поликлиниках, 
станциях “скорой помощи". В бли
жайшей перспективе они должны 
заменить участковых врачей. Вто
рой уровень подготовки — ма
гистр, или специалист узкого про
филя со сроком подготовки не 
менее двух лет.

Надо сказать, что получила раз-

Кроме этого, в республике в на
стоящее время имеют действую
щую лицензию на част^^ врачеб- 
н ^  деятельность 2.344 врача. Из 
них в настоящее время, по данным 
Минмакроэкономстата 1^. оказыва
ют медицинские услуги 1.634 вра
ча.

По городу Ташкенту из получив
ших лицензии 173 врачей медицин
ские услуги оказывают 50 процен
тов.

Любовь КОМКОВА, пенсионерка, 
г. Ташкент:

— Какие принимаются меры 
по улучшению оснащенности 
диагностической аппаратурой 
поликлиник, больниц, диагнос
тических центров?

— По ини1̂ ативе Президента 
ныне создается принципиально но
вая сл ух^  экстренной медицинс
кой помощи. В настоящее время 
уже функционируют ее областные 
филиалы в Самарканде, Андижане 
и Фергане, оснащенные для ока
зания экстренной медицинской по
мощи на высоком профессиональ
ном уровне.

В других регионах объекты го
товятся к сдаче в эксплуатацию. На- 
)яду с этим реализация проекта 
Зсемирного банка в Ферганской, 
Сырдарьинской и Навоииской об
ластях позволит оснастить 30 лабо-

ценообразов»1ия на лекарственные 
средства распространяется на все 
аптечные учреждения независимо
от ( юрм сооственности.

I системе Министерства здра
воохранения непосредственным 
контролем над исполнением данно
го постановления занимается Кон
трольная инспекция Минздрава, 
имеюи^ структурные подразделе
ния во всех областях респ^лики.

Лкудмила Федоровна МОРОЗО
ВА, домохозяйка, г. Тшктг:

— У 15-летней дочери сахар
ный диабет. С 1 9 т  г. получили 
российское гражданство, но 
уехать не смогли. В этом году 
перекомиссованы, прописка 
таижентская. В больницах же го
вори, что лечение для дочери 
полностью платное.

— В соответствии с законом для 
граждан Узбекистана лечение са
харного диабета бесплатное. Для 
граждан других стран бесплатна 
только экстренная помощь.

Мухаммат КУДРАТОВ, Пешкунс- 
кий район, Бухарская область:

— У моего сына порок серд
ца. Он был оперирован в Таш
кенте. Одаако врачи рекоменду
ют лечение за рубежом. Как мне 
поступить?

— При Минздраве создана ко
миссия по отправлению больных на

П Р И З М У
линия” между чита

телями газет "Народное слово” . “Халк сузи 

вым по всем статьям получилась “горячей".

нммаемых проблем способствовала ее на
калу. Лелали ее
за л р у го м ^^з  малейшего интервала, звон 

Причем и после проведения “прямой
Лб1линии \

дакими приходилось 
режиме диспетчеров, яыс. 
так и не смог с мини
стром, И за это _________________

Однако, думается, сов^т^, 
ответы Назирова помогут не голыго ге*1^

рорршат*)? с н т  п»9чно. Но и 
д есяткам лругик. попавших в подобную или 
СХОЖУЮ ситуацию. Особенно 
обших для всех

службы
Не случайно, в чем мож ^^ у ^ л нться на ос-
И0МНИИЛ1Ч9Т9 С ‘̂ПРЯМОЙ ЛИНИИ”. МНОГИХ ин-

спавш м образом, основные направления а 
медицине. Вотллеовый звонок от Рано ША- 
РИПОВОП-ИЗ Самарканда коснулся темы. 
чаше ке го . поднимаемой читателями газе
т ы -  участниками “прямой линии", явившей
ся одной из насушных.

витие система врача общей прак
тики. В настоящее время в учреж
дениях первичного звена здраво
охранения уже работает более двух 
тысяч таких врачей.

Осуществляется реформа так
же и среднего медицинского об
разования. Так, в 1 9 ^  году во всех 
медицинских институтах открыты 
отделения по по;^отовке медицин
ских сестер высшей квалификации. 
После окончания их квалификация 
позволит работать в крупнейших 
клиниках, где сосредоточено уни
версальное обо^дование.

Д. ИБРАГИмииА. Самаркандс
кая область:

— Когда будет открыт меш- 
цинский колледж в Пахтачиис- 
ком районе?

— По инициативе Президента в 
Узбекистане осуществляется рабо
та по созданию средних медицин
ских учебных заведений нового 
типа — профессиональных меди
цинских колледжей. Уже начали 
функционировать преобразован
ные из медицинских училищ про
фессиональные меди1̂ нские кол
леджи в городах Самарканд. Аса- 
ка, Наманган и Нукус. До конца 
2005 года в республике должно 
быть построено 34 колледжа и 50 
преобразованы из медицинских 
училищ. В Пахтачийском районе 
Самаркандской области такой кол
ледж планируется ввести в эксп-

раторий центральных районных 
Ильниц самым современным ме
дицинским оборудованием.

Кроме этого, в соответствии с 
инвестиционной программой Рес
публики Узбекистан предусмотре
но оснащение радиологической ла
боратории НИИ онкологии обору
дованием на сумму 4,63 млн. дол
ларов США, оснащение центра ре
абилитации в Гулистане на сумму 
2,8 млн. долларов США, оснащение 
роддома в г. Нурате Навоийской 
области на сумк^ 1,2 млн. долла
ров США, а также создание пери
натального центра в г. Ташкенте на 
сумму 3.2 млн. долларов США.

П^вительством принимаются 
действенные меры по улучшению 
оснащения учреждений здравоох
ранения высокотехнологичным ме
дицинским оборудованием. Так, за 
последнее время в республику до
ставлены и функционир^т 5 ком
пьютерных томографов и 17 совре
менных рентген-аппаратов произ
водства фирмы ‘Сименс". Установ
лено более 70 биохимических ав
томатов-анализаторов ‘Скрин ма
стер плюс’ ^ р м ы  ‘Хоспитекс".

Смгёй ПРИХОДЬКО, г. Навои:
— Как будет меняться внима

ние и отношение к первичному 
звену здравоохранения в горо
де и на селе?

— Сегодня осуществляется рас
ширение и укрепление материаль
но-технической базы амбулаторно- 
поликлинических учреждений, ока
зывающих первичную мешцинскую 
помощь. Сегодня уже до ж  процен
тов бюджетных средств направля
ется в амбулаторно-поликлиничес
кую сеть. И далее эта политика бу
дет продолжаться. Особо хочу ос
тановиться на выполнении про
граммы по развитию инфраструк
туры сельских медицинских уч{жж- 
дений. утвержденной постановле
нием Кабинета Министров, Благо
даря ей уже создан 1. 2н 1 сельский 
врачебный пункт, из которых 605 по
строены по специально разработан
ным проектам и оснащены необ
ходимым медицинским оборудова
нием.

С прошлого года начата реали
зация проекта, финансируемого 
Всемирным банком, в Фе^анской 
области по созданию совершенно 
новой модели амбулаторно-поли
клинического обслуживания жите
лей села с внедрением принципов 

. децентрализации и подушевого 
финансирования. В ближайшее

луатацию.в ^ 1  году.
ШТШМУРАТОВ, г. Самарканд:
— Прохожу подготовку в кли

нической ординатуре в Центре 
хирургии на платим основе. За 
первый гсш заплатил, но за вто
рой год обучения не смогу зап
латить. Как мне быть?

“  Вы прекрасно знаете, что в 
республике наряду с бесплатной 
форкюй обучения введена и плат
ная подготовка специалистов. По
ступление на любые формы плат
ной подготовки является делом 
добровольным. У меня нет таких 
полномочий и права нарушать су
ществующее положение, решая 
вопрос перевода на бесплатное

1Н0
Гвлина Михайловна ЛУДАНИК, 

юрист главного управления инфор
мации Центрального банка:

— Мой брат инвалид I груп
пы. После перенесенного ин
сульта он уже семь лет без дви
жения. помимо других ле
карств, ему нужны психотроп
ные препараты аминазин, 
реланиум. В государственных 
вптеках их нет, а если появля
ются в коммерческих, то цены 
на них запредельные. Не помо
гают и льготные рецепты. По
ставляются ли психотропные 
средства а республику, и когда 
будет налажено обеспечение 
ими аптек?

■ Аминазин в ампулах и заме
нитель реланиума в ампулах (сиба- 
зон в ампулах) вы можете приоб
рести в рашнных акционерных ап
теках Тз1иквнта по мосту житвльспи 
по льготным и обычным рецептам 
Информацию по этои^ вопросу вы 
можете получить в ГАО "Дори-дар- 
мон" Ташкента по телефонам: 42- 
6 М  2 .42-33-92

Сулгон НОДИРМАТОВ. журна
лист. У(хшч(:кий район:

Много слышим о создании 
частных больниц и подготовке 
семейных врачей. Когда осуще
ствятся эти иовшестша, и какие 
услуги они будут оказывать?

Для Дг1Лм«мшого развития си
стемы частного здравоохранения и 
рынка медицинских услуг осуществ
ляется создание частных лечебно- 
профилактических ̂ рождений, по
строенных за счет средств учреди
телей или путем П{)иватиза1̂ и  го
сударственных лечебно-профилак
тических учреждений, когда не на
рушается Принцип обесгючения го
сударством доступной медицинской 
помощи Число частных медицинс
ких уч()ежлений постоянно растет. 
На сегодняшний день лицензии на 
оказание м(щи<4инских услуг насе
лению получили более 1 500 част
ных меАИ11Инских предприятий, в 
том числе из Хо^)езмгкоА области

36

лечение и обследование в зару- 
бежньи. кшниках. Она заседает пе^ 
вый понедельник каждого месяца. 
Комиссия на основании направле
ния местного органа здравоохране
ния, медицинских документов и 
заключения главного специалиста 
Минздрава выдает решение о не
обходимости направления пациен
та за рубеж. Вопрос финансирова
ния лечения больных за предела
ми республики в компетенцию 
Минздрава не входит.

Мухтабар АБДУЛЛАЕВА, г. Таш
кент:

— Муж дважды перенес опе
рацию по поводу порока серд
ца. Предстоит третья операция 
по замене клапана. Куда ему об
ратиться? Какова стоимость 
операции и самого клапана?

—Хотел бы заметить, что подоб
ные операции за рубежом стоят 
сотни тысяч долларов. У нас же 
расходы на их проведение берет на 
себя государство. Вам следует об
ратиться в консультативную поли
клинику при Научном ц ^ р е  хирур
гии имени Вахид(»а. Операцию по 
замене клапана произведут бес
платно.

Ахмаджон ЮСУПОВ. Уйчинский 
район, Наманганская область:

— Наш край богат лекар
ственными растениями. На мой 
взгляд, следует развивать соб
ственную лекарственную про
мышленность на основе расти
тельного сырья. Какова здесь

I?
ниа респуолика на самом 

деле богата лекарственными трава
ми, могущими стать сырьем для 
многих медицинских прегтаратов. В 
Папском районе Наманганской об
ласти существует хозяйство, где вы- 
ращивакэтся многие лекарственные 
травы и растения. Министерство 
здравоохранения и Госкомитет по 
фармакологической промышленно
сти уделяют большое внимание ис
пользованию нашего собственного 
растительного сырья для фармако
логической индустрии страны Раз
работка лекарств на основе своего 
сыры» — перспективное направле
ние, и оно

^ и н  НИЗАЕВ, г. Карши.
-  Во многих лечебных учреж 

денйях нашей области за лече

время предусмотрено расширить 
эксперимент на Сырда^нскую и 
Нааоийскую области, (цх»ктом так
же предусмотрено оснащение СВП 
медицинской мебелью, медикамен
тами и п^отовка универсальных 
врачей обшей практики зарубеж
ными специалистами, включая обу
чение с выездом в развитые стра
ны,

О н а < ^  МАТКАРИМОВА, Урген
чский аайон

— Есть ли какой-либо меха
низм, влияющий на ценообра
зование?

Во всем мире лекарства яв
ляются дорогим товаром. Государ
ством делается много для станов- 
ленкЛ отечественной фарминдуст
рии Понятно и то. что приоб^ти  
за валюту медикаменты в достаточ
ном количестве для страны с 24- 
миллионным населением задача 
нереальная. Главным принципом 
лекарственной политики является 
доступность для населения столь 
важногх) социального толара. Без 
установления рычагов сло )̂живаиия 
оптовых цен. как покалывает миро
вая практика, ухудшается состояние
здоровья

Данно1нное обстоятельство не мог
ло остаться без ш^имания прави
тельства. В феврале прошлого годэ 
им принято постановление "Об утю- 
рядочении реализации лекар- 
авенных средств и изделий меди
цинского назначения", которым ус
танавливаются ограничения на тор
говые надбавки.

В частности, оптовая надбавка 
независимо от числа посредников
установлена в разме^ш не более 
20 г^н н то в . розничная не бо
лее 25 процентов. Дант11Й по|)адок

небольшой срок со вре
мени создания контрольная инс
пекция при Минз/фаве провела 
свыше 1,700 проверок, В резуль
тате 179 меди1̂ инских работников 
были уволены на более чем 900 на
ложены штрафы, 59 дел передано 
в прокурат^, Минздрав намерен 
самым взыскательным образом бо
роться с нечистыми на руку меди
ками, порочащими нашу профес
сию. Каждый может оказать боль
шую помощь в наведении повсе
местного порядка, сообщая о фак
тах вымогательства двнег в конт
рольную инспекцию Минздрава по 
телефону 144-16-06

ГулбШ(ор РАДЖА60ВА, Кушур' 
(анский район. Сурхандарьинсквя 
область'

Моя знакомая в течение 
двух лет безуспешно лечила 
сына у врачей районной боль
ницы. Вынуждена была обра
титься а Ташкент, где был уста
новлен точный диагноз, и сы
нишку удалось вылечить. 
Нельзя ли проводить постоян
ные консилиумы для пациентов 
районных больниц силами спе
циалистов Ташкента?

Консультации и консилиумы 
спе1И^истой ведущих клиник рес
публики проводятся довольно час
то по просьбе руководства район
ных больниц. Это право каждого па
циента, что записано в Законе ‘Об 
охране здоровья населения‘ , на 
консультш4ию или консилиум, ко
торый должен быть о()ганизован для 
него

Нурилла ОМОНОВ. Кушрабатс- 
кий район. Самаркандская область: 

В сельской местности мно
гое в организации лечебно-про- 
фмлектичеокой работы зависит 
от главных врачей ЦРВ. Но мно
гие больницы и ныне воэглаа- 
ляются некомпетентными руко

водителями, далекими от кли
нической работы. В то же вре
мя они являются родственника
ми местных руководителей и 
никто их сменить на этой долж
ности не может. Что делает ми
нистерство а этом направлении?

— Вы правы, во многом органи
зация лечебной работы на местах 
зависит от руководителей учрежде
ний здравоохранения, особенно от 
главных врачей ЦРБ, В этом направ
лении у министерства совершен
но определенная позиция, и она 
поддерживается правительством 
страны. В мае будет проведена 
встреча руково.^елбй лечебных 
учреждений районов и областей 
республики, ка которой будут об
суждены все проблемы на данный 
счет. Кроме того, начиная с этого 
года, каждый главврач ЦРБ, не го
воря уже о руководителях более вы
сокого уровня, будет назначаться на 
должность лишь на альтернативной 
основе, после прохождения собе
седования в Минздоаве.

Юлдаш НУРМАтОВ, учитель из 
Ургенча, и Урозбой )ШАНИЯ30В, 
фермер из Берунийского района 
Ка1х1калпакстана, не сговар!иваясь. 
задали сщин и ют же аоп^:

— Какие из принимаемых 
ныне мер могут оказать влияние 
на улучшение состояния жен
щин и детей, проживающих в 
зоне Приаралья?

— В регионе, отмеченном эко
логической бедой, самые высокие 
показатели по многим заболевани
ям. Намеченное здесь проведение 
целого ряда крупномасштабных 
программ должно сказаться на оз
доровлении населения Приаралья. 
Назову хотя бы такую из них, как 
программа ДОТС. инвестором ко
торой выступил Немецкий банк раз
вития, выделивший для ее о с \^ -  
ствления 5 млн. дойчмарок. С о:^н- 
ный благодаря усилиям правитель
ства скрининг-центр поможет ре
шить такую непростую задачу, как 
предупреждение рождения детей- 
инвалидов. Хочу заверить жителей 
Приаралы*. что в этом году медики 
намечают сделать немало по пре
дотвращению многих недугов.

Наби№КОн АЗИМОВ, фармаколог. 
г.Фергана:

— Мы могли бы сами произ
водить целый ряд лекарств у 
себя, но не можем начать про
изводство из-за того, что нет 
лицензии на ввозимое из Рос
сии растительное сырье. Как 
нам быть?

— Производство лекарств из 
ввозимого из-за рубежа сырья мо
жет осуществляться только при на
личии сертификата, выданного 
Главным управлением по контролю 
качества лекарств Минздрава.

Хамоам МаХКАМОВ, пенсионер, 
г. Ташкент:

— Мой внук Азиз Икрамоа, 
двух лет, 1 апреля попал а Таш
кентскую детскую инфекцион
ную больницу № 4 в реанима
ционное отделение с диагнозом 
отравление. Пока моя дочь не 
выложила 1ВТЫСЯЧ сумов на ле
карства, его не стали лечить. В 
больнице грязь, антисанитария, 
на все отделение один градус
ник.

— В данную больницу будет на
правлена контрольная инспекция 
Минздрава.

С^адулла КАРИМОВ. Ургенчский 
район:

— В Ургенчском районе уже 
не один год строится детская 
больница. Будет ли она возве
дена в нынешнем году?

—Строительство детской боль
ницы ведется областным хокимия- 
том. Объем работы выполнен на 
данный момент на 25 процентов. 
В этом году выделенные из бюд
жета средства направлены на стро
ительство род дома в Ханкинском 
гайоне и центральных больниц в 
Янгибаз2юском и Янгиарыкском 
районах, после ввода в строй этих 
комплексов, намеченного на конец 
нынешнего года, наступит очередь 
детской больницы.

Олимджон УСАНОВ. Сурханда- 
рьинская область:

— Я хотел бы уточнить: ког
да ложишься а больницу, обя
зательно ли в ней питаться и 
вносить за это деньги? Или на 
основании этого мне мо(ут от
казать а госпитализации?

— При поступлении больного 
в экстренных случаях с него не взи
мается оплата за питание в тече
ние пяти дней. Если он не отно
сится к контингенту, на который 
распространяются льготы, то по 
прошествии этого времени вно
сит плату за обед и ужин А по
том, это его полное право, может 
отказаться от больничной еды. 
Данное желание пациента не вли
яет на оказание ему медицинской 
помощи.

Равшан ИКРАМОВ, Сурхандарь- 
инская область:

— Почему отдаются предпоч
тения закупкам лекарств из 
России, когда их можно, ска
жем, производить на нашем СП 
“Сурхан — Аджанта Фарма**?

— У СП "Сурхан — Аджанта — 
Фарма”, кстати, чья продукция при
знана лучше российской, возникли 
трудности в приобретении сырья 
для производртва лекарств, В насто
ящее время при поддержке прави
тельства вьшелены адресные фин»1- 
совые средства на его приобрете
ние, Так что СП скоро возобновит 
производство ряда препаратов. В 
приобретении же лекарственных 
средств Минздрав исходит из ра
зумного соотнои]ения‘цена каче
ство” и отдает предпочтение исклю
чительно медикаментам, отличаю
щимся разумной ценой:

МахмуА ИЛЬХАМОВ, рабочий, 
Тайлакскии район

^  Имеются ли а республике 
детские и родовспомогвтель- 
ные учреждения, отвечвющие 
по У1КИ1НЮ европе^ким стан
дартам?

Это клиники НИИ акушер
ства и гинекологии, НИИ педиат
рии, Перинатальный центр в Таш
кенте, городской родильный ком
плекс Ы? 3 в столице, 3-я женская 
консультация, областная детская 
многопрофильная больница в Ан-

Т.

дижане, Республиканский родиль
ный комплекс в Нукусе.

Гулбахор РАЗЗАкОВА, Чирак- 
чинский район:

— Я сама медик, звоню из 
Кашкадарьи. Материнская 
смертность здесь за последний 
год возросла по сравнению с 
позапрошлым годом. Кроме 
того, есть факты сокрытия ряда 
случаев материнской смертно
сти. Это характерно для Ч т к -  
чинского, Касанского и Кар- 
Ш1ЖСКОГО районов. Со стороны 
Минздрава было рекомендова
но снять с занимаемых долж
ностей главврачей данных рай
онов. Однако постановление 
министерства в отношении од
ного из них — X. Кадирова до 
сих пор не выполнено. Инфор
мированы ли вы на данный 
счет?

— В Кашкадарье работала ко
миссия Минздрава, вскрывшая все 
факты злоупотреблений. Помимо 
главврачей этих районов, снят с 
занимаемой должности и заведу
ющий здравотделом А. Хозратку- 
лов,

— Кроме этого, в Чиракчин- 
ском районе микропедиатры 
работают акушер-гинеколога
ми, получая зарплату по двум 
ставкам. Правильно ли это? А я
— акушер-гинеколог — не могу 
устроиться на работу по специ
альности.

— При дефиците акушер-гине
кологов, ощущавшемся еще со
всем недавно, разрешалось рабо
тать микропедиатрам по другой 
специадьности. но никак не совме
щать. Сегодня в районе нет недо
статка в специалистах. Все трудят
ся соответственно специализации, 
А вам следует обратиться в облз- 
дравотдел, где вам помогут трудо
устроиться,

С. ТУХТАЕВА, Гижцуванский рай
он, Бухарская область:

— Сколько ашелено из го
сударственного бюджета денег 
а нынешнем году на приобре
тение лекарственных средств 
для стационаров, поликлиник, 
сети аптек *‘Дори-дармон” ?

— На 2ОО0 год государством 
предусмотрено выделить на эти 
цели 7  миллиардов сумов. Из них 
6Ю процентов—для больных в ста-

онарных условиях. 40 — для ам- 
улаторных поликлиник, для лиц, 

пользующихся льготами на бес
платное получение медикаментов,
— более 1 млрд. сумов.

Татьяна КУЛИКОВА, г. Ташкент:
— Вы не могли бы перечис

лить, а каких случаях граждане 
республики могут рассчитывать 
на получение бесплатной меди
цинской помощи?

— Согласно Концепции рефор
мирования системы здравоохране
ния на 1998—2005 годы, государ
ство обеспечивает бесплатное ме
дицинское обслуживание в рамках 
гарантированного объема медико- 
санитарных услуг. Оно включает в 
себя оказание экстренной нео
тложной медицинской помощи, 
оказание медиц^^ких услуг в п ^  
вичном звене здравоохранения, 
иммунизации и вакцинации насе
ления против ряда инфекционных 
заболеваний. Кроме того, сюда 
входит специализированная меди
цинская помощь по социально зна
чимым болезням и заболеваниям, 
представляющим опасность для ок
ружающих (туберкулез, онкологи
ческие, психиатрические, нарколо
гические, эндокринологические 
больные и лица с профессиональ
ными заболеваниями). А также об
следование и лечение детей (кро
ме платных больниц), обследою- 
ние и лечение подростков 15 — 17 
лет и лиц призывного возраста (18 
—27 лет) по направлениям призыв
ных комиссий, оказание родовспо
могательных услуг (кроме платных 
учреждений), лечение льготного 
контингента пациентов (инвалидов, 
ветеранов войны, круглых сирот) в 
государственных лечебно-профи
лактических учреждениях.

ОрханДЖАББАРОВ, г. Ташкент:
— Почему нет объявлений о 

ценах на лекарства в аптеках и 
ценах на медицинские у с л ^  в 
больницах и поликлиниках?

— Отсутствие ценников на ле
карствах в аптеках и взимание де
нег без предъявления пре^куран- 
тов и выдачи квитанций об опла
те медицинских услуг является гру
бейшим нарушением закона.

Тургунбой МАМАТКУЛОВ, Баяут- 
ский район. Сырдарьинская об
ласть:

— Какие предпринимаются 
меры, чтобы снять напряжение 
по основным видам лекарств?

— В прошлом году лечебными 
учреждениями закалены лекар
ственные средотва и изделия ме
дицинского назначения на сумму 
4 млрд. 342 млн. сумов. Кроме 
того, получены противотуберкулез
ные препараты на сумму 1СЮ мил
лионов сумов. специально выде
ленных дая этой цели правитель
ством. В течение года, согласно 
межправительственному соглаше
нию с Украиной, поступили и 
были нап(^влены в лечебные уч- 
юждения медикаменты ка сумкяу 
132,5 тысячи долларов США у 

российских поставщиков в про
шлом году закуплены медикамен
ты для оказания экстренной меди
цинской помощи на 123 миллиона 
сумов. Фармацевтическая индуст
рия Узбекистана произвела и на
правила в лечебные учреждения 
лекарственные препа^ты на сум
му 1 млод. 376 миллионов сумов. 
Кроме того, правительством выде
лен кредит в размере 5 миллионов 
долларов США на закупку самых 
необходимых препаратов из евро
пейских стран. Это антибиотики, 
сахароснижающие, наркозные, 
психоневрологические, противо
опухолевые, сердечно-сосудистые 
препараты и другие Как видите, 
руководство страны проявляет ог
ромную заботу об удовлетворении 
потребности нашего населения в 
лекарственных препаратах и меди
цинских издолиях

Людмила КУЧЕРЕНКО, 
Мехли САФАРОВ, 

наши корр.

Ксожмлемию, газетная площадь не позволяет привести все аопро- 
сы наших читателей. Однако и опубликовшиные позволяют о)тигь о 
том, что более всего во/шует соотвчесттвнншгов ш свази с нж здоровь
ем, каким перемен они ждут и какие надежды возлегают на предста
вителей службы здор€мья.

Не знаем, заметили ли вы (котя, конечно же, не жогвлооь бы де
лать скороспелых выводов), уж очень некоторые вопросы показались 
^легкими*, как бы не серьмными для собеседника тшюго высокого

гения. 8тдь на многие из них запросто

звена, не особо утруждающего себв вниманием к пациентам и лого- 
му, возможно, взаимно не пользующегося особым доверием. Впро
чем, правда и а том, что немало было и влагодарственныя заомгоа. И 
они тоже овидетельспю результата работы медиков.

Немало оказалось вопросов, прозвучавшим явно не по адресу. Про
сто людям, вероятно, необходимо было выговориться. А здесь чем не 
подмодящлШ случай?! Хота редакция на рассыазанную Ашимом Вале
товым историю посчитала нужным отревгщнм УЖ больно дМсгаи- 
гвльно нерядовой случай. “По санитарным нормам на одного челове
ка положено не менее Яка. м .,ооооитлВолатов. В нашем метдо- 
ме семейного типа уожиааюг 20 человек. Из них И  детей от О 
месяцев до 16 лет. Жилая площадь нашей квартиры вв кв. м. Разде
лить их на воем, получается на одного жмльцш чуть более трек квад
ратным метров. Прошу вас вмешаться в нашу проблему, которая по- 
челп'то оказалась власти города на “по зубам .

Редакция поручила своим собственным коррестмментам по Наво
ийской области ралобрлтьси о указанным фактом на месте. Ибо год 
здорового поколения никак на позволяет кому бы то ни было самоус
траниться, пройт мимо имеющихся еще а нашей жизни проблем.
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Н А Ч А Л С Я  С Е З О Н  

Б О Л Ь Ш О Г О  Т Е Н Н И С А
Апрельским матчем с Новой Зеландией в Узбекцстаив начался сеэон Большого тзиниса. Сезон 
невероятно длинный и захеатываюше интоесныи. Причем, как и в прошлом году, он порадует нас

челлет т ^серию встреч с
... ‘ Теперь будем надеяться, 

что следующий соперник у сбор
ной Узбекистана будет не такой 
грозный, как Австралия и Чехия", 
— подытожил матч с новозелан
дцами Сассон Какшури — самый 
верный болельщик нашей коман
ды, для которого любые расстоя
ния не помеха, чтобы оказаться 
с ней в дни ответственнейших 
испытаний, 1СТ0 может тихим сло
вом вселить уверенность в игро
ка. а может зажечь трибуны гром
кими "фирменными хлопками в 
ладоши и традищюнным сканди
рованием: "0 -лвг!’ , "Ва-дим!", 
Ди-ма!“

Не оправдал надежд велико
го оптимиста и энтузиаста тен
ниса лондонский жребий — выб
рал в соперники узбекистанцам 
команду Голландии. Впрочем, а 
кто был бы легче? Несомненно 
одно; на июльском матче тенни
систов снова будет "зажигать*

верой в свои силы не привык
ший капитулировать заранее 
Сассон Какшури.

У нас прекрасная команда. 
— оценил он игру парней с но
возеландцами. — Олег Огородов 
еще раз доказал, что он, — ее 
опора, лидер. Я приятно поражен 
Вадимом Куценко и тем, на
сколько улучшилась его игра, и 
бойцовским характером парня. 
Он сделал все, чтобы принести 
команде важнейшую победу в 
стартовом поединке с первой 
ракеткой гостей Марком Нильсе
ном. В паре Томашевич и Ого
родов показали, что если надо, 
могут не просто сложить свои 
силы, а многократно умножить их 
для достижения цели. Очень при
ятно, что Мазур победил — это 
придаст молодому теннисисту 
уверенности в себе, позволит 
уже в ближайшее время добить
ся хороших результатов на наших

турнирах в А ^ ж а н е , Наманга
не, Фергане, Самарканде...

Казалось бы, мало ли г-ну 
Какшури своих хлопот с турни
рами, которых теперь в Узбеки
стане великое множество. Но 
нет. “Мы сотрудничаем с Рес
публиканской федерацией и 
поддерживаем ее везде, где 
возможно*. —' в этом позиция 
главы 1ЫТЕЯМАТ10ЫА1 ТЕМЫ18 
РЯ0М0Т10Ы5. Ш .

А в ташкентском офисе 1ТР 
кипит работа: завершается под
готовка к открывшему фьючер- 
сно-челенжерную серию анди
жанскому турниру. Возглавляю
щий офис румын Овидиу Сола 
уже несколько раз побывал в об
ластном центре и убежден, что 
Андижан готов по всем позици
ям. Кстати, наиболее слабую из 
них, сервисную, г-н Какшури 
"подстраховал* приглашением 
из Франции Метью Греппо, чей

статус можно определить как 
советник по сервису и питанию.

— Я бы хотел, чтобы узбекс
кая сторона воспринимала мою 
работу как образовательную. — 
говорит Метью Греппо. — То 
есть я по сути являюсь провод
ником общепринятых в теннисе 
стандартов обслуживания — в 
гостинице, ресторане, на кухне. 
Добьемся прогресса в этих воп
росах ^  еще больше повысим 
уровень и авторитет здешних 
турниров.

Авторитет, впрочем, и без 
того достаточно солидный, о чем 
свидетельствует заявочный лист. 
Его открывает англичанин 
Джаймс Дельгадо, 142-й в рей
тинге. Для фыочерсов это очень 
сол^здно. Во вторую сотню входят 
также израильтянин Лиор Мор 
(185) и минчанин Владимир Вол
чков (187). Снова приедет к нам 
другой белорусский теннисист — 
Александр Швец (235), насоби
равший призов на узбекистанских 
турнирах прошлой осенью. Увидят 
болельщики японца Яоки Ишии
(249), итальянца Стефано Гальва- 
ни (254), израильтян Лиора До- 
хана (2о5) и Орана Мотевасселя 
294 , пакистанца Айсама Куреши 
290 , запомнившегося по про

шлогоднему матчу Кубка Дэвиса, 
перспективных россиян Артема 
Дерепаско (312) и Игоря Куницы
на ^22)...

Старт в Андижане — 22 апре
ля. А через неделю эстафету у 
него примет Наманган...

СЕБЯ ПОКАЗАЛИ.
МУЖЧИНАХ 

ПОЗАБОТИЛИСЬ
щт црцрнн

иквнтского СКИФа во Вьет’

Турнир, на который отправи
лись в Хошимин наши землячки, 
называют ̂ ще 8ак>пра88 Сир—по 
имени проводящей его под эги
дой Азиатской конфедерации во
лейбола японской фирмы. Факти
чески это даже два турнира — 
мужской в г. Пуэрто и женский в 
Хошимине. Но у :к^ски й  волей
бол пользуется авторитетом на 
континенте пока лишь *по женс
кой линии” — б л а го д ^  ̂ пехам 
волейболисток СКИФа. Поэтому 
только наша женская команда и 
была приглашена организатора
ми. Кстати, узбекских волейболи
сток здесь отлично запомнили по 
выступлению в Кубке азиатских 
чемпионов в 1998 гоцу, когда они 
заняли третье место. И нынче в 
афиши Кубка, "проиллюстриро
ванные* фотографиями, попал 
эпизод игры ташкенток на тех со
ревнованиях.

В эту поездку отправилась 
очень молодая команда — пять 
девушек были 16—18-ти лет. Для 
них "окунуться" в море страстей 
столь высокого накала оказалось 
очень важно и чрезвычайно полез
но. Правда, не достигшая еще 18 
лет Таня Величко уже играла во 
Вьетнаме два года назад и даже 
настолько покорила местную п ^ -

лику, что была признана "Мисс во- 
леймл”, а 16-летняя Оксана Руб
лева и 17-летняя Ира Шмуратко 
ездили на чемпионат Азии в Гон
конг. Но в Хошимине Рублева и 
Шмуратко уже встали в состав. 
Величко же и опытная Светлана 
Ашуркова наводили страх на со
перниц в игре у сетки — их атаки 
были неотразимы.

В 1̂ н « ^  играли восемь ко
манд. В подгруппе СКИФ начал со 
встречи с малазийским клубом, 
в котором играют... 11 китаянок, 
которыми руководит китайский;ке 
тренер. Не высокие, но подвиж
ные соперницы попытались побо
роться с ташкентками, но уступи
ли 1:1  Следующую игру с чем
пионками Вьетнама, подцежива
емыми пятитысячной зрительской 
аудиторией (огромный армейский 
зал не оборудован сиденьями, а о 
колтестве зрителей можно судить 
уже на подходе к нему по 01̂ м -  
ному числу припаркованных вело
сипедов, мопедов, мотороллеров), 
наши девчата начали плохо ~  
не^ичали, волновались. Но ока
завшись на грани поражения — 
0:2, преобразились и вырвали 
победу в трех следукхцих парти
ях. Очередная игра с 'серебря
ной* командой хозяев была уже

янием с коллегами из ряда
проще — 3:0.

В полуфинале СКИФ победил 
сборную Индонезии — 3:1. И 
только финальный матч, несмот
ря на то. что болельщики были 
уже на их стороне, оказался на
шими девчатами проигран объек
тивно более силь№м соперницам 
из Таиланда, в составе которых 
играли четы(М участницы чемпи
оната мира ~  1:3. Но и второй 
приз вкупе с индивидуальными, 
полученными связующей Евгени
ей Шмитовой и либеро Екатери
ной Джахангировой (она же была 
названа "Мисс воле»^л”), — не 
может не радовать. К тому же по
ражения заставляют больше ду
мать над причинами и больше ра
ботать на тренировках. У девчат же 
в конце июня — начале июля но
вый серьезный старт — X Кубок 
принцессы Таиланда, на котором 
СКИФ уже дважды был шестым и 
где мечтает подняться выше.

Тепеюь о “кулуарных" достиже
ниях узбекского волейбола. Зас
луженный тренер республики 
Л. Айрапетьянц не только руково
дил игрой своих подопечных, но

натур
мужс-
р К ^

и в качестве генерального секре
таря национальной федерации 
подписал договоры с федераци
ями волей(^ла Вьетнама, Малай
зии, Таиланда об обмене спсютив- 
ными делегациями, что особенно 
важно для наших волейболистов- 
мужчин, которых практически не 
знают на континенте, а потому с 
1997 года никуда не приглашают. 
Сейчас намерение нашей сторо
ны — пригласить в октябре 
кие команды этих стран 
ка Федерации в Самарканд. А 
потом волейболисты смогут осу
ществить ответные визиты.

Те же страны, а также Индо
незия и Австрия получили пригла
шения сыграть в Ташкенте во вто- 
х)м Кубке Микасы в 2001 году. 
:сли они воспользуются им, наш 
турнир станет заметным событи
ем не только в регионе...

НА СНИМКЕ: молодые волей
болистки СКИФа с нашими 
**зяездами" прошлых лет — 
олимпийскими чемпионками

и ЛарисойВерой Дуюиомй 
Павломи.

Подборку подготоемл Сергей ДАНИЛОВ, наш корр.
Фото Рашида ГАЛИЕВА.

ДРЕВО
ЖИЗНИ
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“ Х о ч е ш ь , 
ч т о б ы  д е р е в о  
п л о д о н о с и л о , 
п е с т у й  с а ж е 
н е ц "  —  п о д  
э т и м  л о з у н 
го м  В Р е с п у б 
л и к а н с к о м  
и н т е р н а ц и о 
н а л ь н о м  
к у л ь т у р н о м  
ц е н т р е  с о с т о 
я л о с ь  о т к р ы 
т и е  в ы с т а в к и  
“Д р е в о  ЖИЗ
НИп

в ней приняли участие 
современные художники, 
скульпторы, керамисты, ма
стера резьбы и росписи по 
дереву, вышивки, ковротка
чества, представляющие 
различные диаспоры. Вы
бор тематики выставки 
продиктован годом здоро
вого поколения. Присутству
ет так же тема весны, когда 
особенно зримо и ярко про
является обновление при
роды, торжество вечной 
жизни.

На вопрос, чем обосно
вано название выставки, — 
ее участник ташкентский ху
дожник И. Шин ответил сле
дующее:

— Оно напрямую связа
но с мифологическим пред
ставлением людей о Древе 
жизни, как образе, вопло
щающем универсальную 
концепцию мира, особую 
жизненную силу, передава
емую во времени и про
странстве, и мыслится как 
предотааление о жизни во 
всех ее проявлениях. Эта те
матика мне очень близка. 
Люблю природу, поэтому 
много работ, где деревья — 
главные действующие лица. 
Надо сказать, еще с древ
них времен дерево являлось 
источником благополучия. 
Оно кормило, одевало чело
века, обогревало его жилье, 
давало материал для стро
ительных работ, на изготов
ление предметов быта, да
рило тень, радовало красо
той. Участие же в данной 
выставке помогает нам 
слиться как бы в единое 
целое, окунуться в мир пре
красного. Выставка для нас 
— настоящий праздник, где 
каждый старается донести 
до посетителей свое веде
ние окружающей действи
тельности.

Добавлю, что выставка 
продлится месяц, и каждый 
из нас, придя на нее, смо
жет почувствовать не толь
ко волшебную красоту дере
ва, но и ощутить положи
тельную энергетику, иду
щую от картин.

Ирина АНИСИМОВА, 
наш общ. корр.

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ

Наблюдательный совет ОАО "Ком бинат тТашкентвмно» извещ ает о 
проведении 28  апреля 2000 года годового общ его собрания 

акционеров, которое состоится по адресу: 
г. Таш кент, ул. Ю. Ахунбабаева, 45,
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1. Утлерждемше отчета общества по итогам деятельности в 1999 году 
шерсяектишам иа 2000 год, бухга.терского баланса, смета ирибигей 
убыткош, раснредеммие мрибшы.

2. Утверждение эак.иоченшя решизионяои комиссии.
3. Утверждение зак.1ючеиия аудитора.
4. Утверждение размера дивидендов.
5. Довыборы ч.гена наблюдате^пмого совета.
6. Внесение изменений в устав общества в связи с увеличением уставного 

каяитам  в соответствии е яостанов.гением Кабинета Министров 
Реснублшсн Узбекистан о т  4 марта 2000 г. М7Н.

С м а те р и а л а м и  с о б р а н и я  а кц и о н е р ы  
м о гу т  о ж н а ко м и ться  в  и а б л ю д о те л ь н о м  

совете  е ж е д н е в н о  в  р а б о ч и е  д н и  с 9 .0 0  д о  1 7 .0 0 .
Т елеф он д л я  с п р а в о к  5 5 -8 6 -8 8 .

Наблюдательный совет.

С д е л а е м  ж и з н ь  с п о к о й н е е  !

О Х Р А Н Н О - П О Ж А Р Н О Е

О Б О Р У Д О В А Н И Е

С К И Д К И  Н А  Н Е К О Т О Р Ы Е  п о з и ц и и

16, 17, 18 м ая
приглашаем всех желающих 
посетить стенд СПП 
на выставке, посвященной

телекоммуникациям  и  
компью терны м  технологиям

а н

9У9ТШМ9

и 2 1 е 1- 2 0 0 0 " ,
проходящей в Узэкспоцентре.

В комплекс работ, 
выполняемых СП П  4(УтШ*, входит:
у/ о б сл е д о в а н и е  о б ъ е кто в  и вы пол н е ние  

п р о е ктн ы х  работ;

\/ п о ста вка  н е о б хо д и м о го  о б о р уд о ва н и я  
и м а те ри а л о в ;

у/ м о н та ж н ы е  и п уско -н а л а д о ч н ы е  работы ;

у/ сдача  с и с те м  в э ксп л уа та ц и ю  З а ка зч и ку ;

у/ га р а н ти й н о е  и п о сл е га р а н ти й н о е , 
с е р в и с н о е  о б сл уж и ва н и е ;

у/ о б уч е н и е  пе р со на л а  З а ка зч и ка .

< г^ ;г5 к
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Сегодня по Узбекистану ожи

дается переменная облачность, 
по Каракалпакстану и Хорезме* 
кой области без осадков, по ос
тальной территории республики 
в отдельных ра»№нах возможны 
кратковременные дожди, грозы. 
Ветер восточный. 5 — 10 метров 
в секунду, при грозах с усилени
ем до 15
, Дневная температура воздуха; 
' по Кшкалпакстану и Хорез

мской области — 22 29 граду
сов тепла;

по Бухарской и Навоийской 
областям — 23 — 28 тепла;

по Кашкадарьинской и Сур- 
хандарьинской областям »  ^  ~  
31 тепла;

по областям Ферганской до
лины Андижанской. Ферган
ской и Наманганской — 20 —

25 тепла;
по Ташкентской. Сырдарьинс- 

кой. Джизакской и Самаркандо- 
кой областям — 21 ~  26 тепла.

По горным районам Узбекис
тана переменная облачность, гро
зы. Ветер восточный, 5 ^  10 мет
ров в секунд, при грозах с уси
лением до 15 — 20.

Температура воздуха — 12 — 
17 тепла.

В столице республики пере
менная облачность, возможен 
кратковременный дождь, гроза. 
Ветер восточный, 3 — 8 метров в 
секунду, при грозе с усилением 
до 1 5 -1 7 .

Температура воздуха — 24 —
26 тепла.

Атмосферное давление и от
носительная влажность воздуха 
существенно не изменятся.

Уважаемые господа!

ДАО «ОтУДОМАНШ»
ИМЕЕТ ФИНАНСОВЫЕ СРЕДСТВА НА ПОЛНЫЙ 

ОБЪЕМ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРИГЛАШАЕТ 
ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ 

РЕСПУБЛИКАНСКОГО ЦЕНТРА МЕЖДУНАРОДНОЙ 
ЯРМАРОЧНОЙ ТОРГОВЛИ ПО ВСЕМ 

ВИДАМ СТРОИТЕЛЬНО-МОНТАЖНЫХ 
И ОТДЕЛОЧНЫХ РАБОТ.

Нош оАрос: г. Т ош им п, ул . Воруни, 41.
Тммф оны  для сл ром ж : 46-04-25, ^ 7 0 - 2 7 ,  111-11-79. 2

д л я  ВАС, МОЛОДЫЕ!

Ботанический институт и Ботанический сад АН РУ глубоко скор
бят в связи с кончиной старейшего сотрудника, кандидата био
логических наук, участника второй мировой войны

БОРОДИНА Ёвгения Сергеевиче 
и выражают глубокое соболезнование родным и близким покой
ного.

в  2 0 0 0  г о д у ,  О Б Ъ Я В Л Е Н Н О М  Г О Д О М  « С О Р Л О М  А В Л О Д » ,

п р е д л а г а е т

НОВЫЙ ВИД КРАТКОСРОЧНОГО  ВКЛАДА |/1 ,()||олнительнун>

и и ф о р м а н и и )
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Прием денег на вклад с 17 апреля по 20 декабря под 36% годовых

(с ежемесячной выплатой дохода).
При неполучении начисленных процентов за месяц они 

прибавляются к вашему вкладу и капитализируются.

Вклад открывается лицам в возрасте от 16 до 25 лет.
Срок хранения вклада до 3 января 2001 года.

А также информирует о повышении процентной ставки

по вкладу «Таътил» (сроком на 3 месяца) - 36 % годовых, а с ежемесячной
капитализацией - 42,6 % годовых
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